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с. 1-60   Кемеровской области – 70!
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Издается с 7 января 1922 года

Молодые Молодые 
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Днем переменная об-
лачность, снег, местами 
метель, гололедные явле-
ния, ветер юго-западный 
до сильного. Давление бу-
дет падать, влажность уве-
личится. Общий уровень 
загрязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

25 января, 
пятница
    Температура, °С
      день    ночь
Кемерово -3 - -5 -6 - -8
Новокузнецк   0 - -2 -5 - -7
Мариинск -5 - -7 -6 - -8
Л. Кузнецкий -1 --3 -5 - -7
Таштагол  0 - -2 -10 - -12

 СЛЕД ЗА 70 ЛЕТ

«Рейтинг почета» людей и событий за все 
время существования Кузбасса. Конечно, не-
полный. Ведь только все подшивки номеров 
«Кузбасса» за его более чем 90-летнюю исто-
рию могли бы дать достаточно полную кар-
тину…

 «СОВЕТСКИЕ» ВАЛЕНКИ

В хоккей играют настоящие мужчины. А из 
какой они национальной диаспоры – не суть 
важно. Главное – мы все одна команда!

 ЧУЖИХ ДЕТЕЙ НЕ БЫВАЕТ

В селе Красном Ленинск-Кузнецкого райо-
на более 30 ребятишек из закрывшегося дет-
дома разобрали по семьям. И не просто из 
жалости. И не жалеют об этом.

26 января. Облачно, снег, метели, 
ветер западный, порывы до 20 м/с, 
температура ночью -3 - -8ºС, при 
прояснениях до -13ºС, днем -4 - +1ºС.

27 января. Облачно, снег, метели, 
ветер западный, порывы до 22 м/с, 
температура  ночью -7 - -12ºС, места-
ми до -17ºС, днем -2 - -7ºС.

Свадьба Алены Устюжаниной и Ивана Юдина будет одной из первых в день юбилея 
области.Ф
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70-летию области будет посвящен еще один 
проект администрации области - книга «До-
стижения и рекорды Кузбасса». Сотрудниками 
Кемеровской областной научной библиотеки 
им. В.Д.Федорова собрано более 400 фактов, 
свидетельствующих о рекордах и достижениях 
в различных отраслях. К слову, в формировании 
книги «Достижения и рекорды Кузбасса» может 
принять участие любой желающий.

13(25706)

Пятница,
25 января 
2013 года 
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С ЮБИЛЕЕМ!
ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

строки

За свою историю Кемеровская 
область вместе со страной не 

раз переживала и трудные, и тра-
гические, и радостные моменты. 
Само рождение Кемеровской 

области пришлось на решающий, 
переломный момент Великой Оте-
чественной войны, когда советс-
кие войска зажали в смертельное 
кольцо вражескую армию под Ста-
линградом. И это стало началом 
нашей триумфальной победы.
Более 330 тысяч воинов-кузбас-

совцев сражались на фронте. Поч-
ти половина из них не вернулась к 
родным очагам, не увидела огней 
праздничного салюта. За боевые 
заслуги свыше 40 тысяч наших 
земляков были награждены бое-
выми орденами и медалями. На 
весь мир известны подвиги наших 
земляков: Виктора Ивановича По-
лосухина, комдива легендарной 
32-й сибирской стрелковой диви-
зии, которая насмерть стояла под 
Москвой, Ивана Саввича Гераси-
менко, Александра Семеновича 
Красилова, Леонтия Арсеньевича 
Черемнова, которые в боях под 
Новгородом закрыли своими тела-
ми амбразуры вражеских дзотов, 
медсестры Зины Туснолобовой, 
которая вынесла с поля боя под 
шквальным огнем 126 наших сол-
дат!
Величайшим символом победы 

нашего народа является монумент 
воину-освободителю со спасенной 
девочкой на руках, установлен-
ный в 1949 году в самом сердце 
Германии – Берлине. По сути, это 
подвиг советского солдата, отли-
тый в бронзу: подвиг мужества и 
самопожертвования, подвиг че-
ловечности. И мы гордимся, что 
прообразом этого всемирно извес-
тного памятника стал наш земляк, 
уроженец Тисульского района Ни-
колай Иванович Масалов.

Но и далеко за линией фрон-
та, в тылу, кузбассовцы своим 

титаническим, самоотверженным 
трудом приближали долгождан-
ную победу. Только в 1943 году 
было введено в строй 365 различ-
ных промышленных объектов. 
Наши шахтёры работали и за Куз-
басс, и за Донбасс, который был в 
те годы оккупирован фашистами. 
Металлурги Кузбасса за четыре во-
енных года поставили несколько 
выдающихся мировых рекордов. 
На одном только Кузнецком ме-
таллургическом комбинате было 
освоено 70 новых специальных 
марок стали! Тогда во всем мире 
такое считалось невозможным! 
На весь мир прогремело имя ле-
гендарного сталевара Александ-
ра Яковлевича Чалкова, который 
экстренно, в кратчайшие сроки 
наладил совершенно новое произ-
водство высокопрочной танковой 
брони. КМК в годы войны одел в 
броню каждый второй советский 
танк (а это 50 тыс. танков). Из куз-
нецкого металла было построено 
более трети боевых самолётов (45 
тысяч). Это тоже воистину одно из 
чудес мировой истории!
Быстро росла в военное время 

химическая промышленность 
нашей области, продукция ко-
торой увеличилась почти в семь 
раз. Наши селяне установили 
абсолютный мировой рекорд по 
сбору картофеля: в 1942 году в 
Мариинском районе звено Анны 
Кондратьевны Юткиной получи-
ло 1 тыс. 331 центнер с гектара! 

Это нашей

Уважаемые кузбассовцы! Дорогие земляки!
26 января Кемеровская область отмечает 
свой славный юбилей – 70 лет со дня рождения. 
Это не просто круглая дата в календаре, 
не просто официальное мероприятие. 
По сути, это наше общекузбасское семейное 
торжество. Потому что судьба каждого 
из нас, наших родителей, наших детей и внуков 
неразрывно связана с Кузнецким краем.

Такого урожая не добивались 
даже на родине картофеля в Аме-
рике!
Таким образом, в тяжёлую для 

всего советского народа военную 
годину наш Кузбасс стал настоя-
щим броневым и энергетическим 
щитом Родины, оплотом несгибае-
мого сибирского духа и характера.
И в тяжелые послевоенные годы 

Кузбасс в полной мере разделил 
судьбу нашего Отечества. Вместе 
со всеми мы поднимали из руин 
города и села, строили новые за-
воды, шахты, школы, больницы, 
возводили новые города. Наши 
земляки участвовали в восстанов-
лении и сооружении практически 
всех крупнейших промышленных 
предприятий страны. Ежедневно 
тысячи железнодорожных соста-
вов с углем, металлом и другими 
грузами шли из Кузбасса во всех 
направлениях.
Особенно интенсивным было 

развитие области в 60-70-е годы 
прошлого столетия. Строятся про-
мышленные гиганты, в 1964 году 
дает свой первый чугун легендар-
ный Запсиб, внедряются новые 
технологии, один за другим воз-
водятся объекты социальной сфе-
ры, растет культурный уровень 
трудящихся. Кузбасс становится 

наиболее обжитым и густонасе-
ленным районом Западной Сиби-
ри.
К сожалению, и нашему поколе-

нию немало досталось: вместе со 
всей страной мы пережили развал 
Советского Союза, обвальный эко-
номический и политический кри-
зис 90-х годов. Давайте вспомним, 
каким был наш Кузбасс всего 15 
лет назад, в 1998 году: практичес-
ки полный развал промышленно-
го производства, 43 закрытые шах-
ты, 150 тыс. человек уволены без 
средств к существованию. Шахтё-
ры стучали касками у белого дома, 
перекрывали Транссибирскую ма-
гистраль, бесконечные забастовки, 
пикеты, голодовки, разгул пре-
ступности, очереди за хлебом.
И тогда уже нынешнему поколе-

нию наших земляков потребова-
лись колоссальные усилия, чтобы 
превратить Кузбасс из бастующе-
го, сидящего на рельсах, в Кузбасс 
созидающий, в индустриальную 
опору Российского государства.

К своему юбилею мы подошли 
достойно! Сегодня наша уголь-

ная промышленность – одна из 
немногих базовых отраслей, кото-
рая уже существенно превзошла 
по объёмам советский уровень. 
Она стала конкурентоспособной, 
рыночно ориентированной, ин-
новационной. В отрасль пришли 
большие инвестиции. За послед-
ние 10 лет вложено 455 млрд. руб-
лей, построено 51 новое высоко-
производительное предприятие 
по добыче и переработке угля. А 
какая техника на наших угольных 
предприятиях! Угольные комбай-
ны больше похожи на космичес-
кие аппараты: с сенсорными экра-
нами, компьютерами, десятками 
датчиков. Это совершенно новый 
уровень квалификации шахтёров, 
горняков, кардинальный рост про-
изводительности их труда.
Достойно встречают юбилей 

области и кузбасские металлурги. 
Сегодня мы производим каждую 
восьмую тонну стали и проката 

в России, 65% магистральных и 
100% трамвайных рельсов. Наши 
металлургические компании вхо-
дят в число российских и мировых 
лидеров.
Успешно работают химики, 

машиностроители, железнодо-
рожники, энергетики. Настоящий 
прорыв удалось осуществить в не-
фтехимии. Пущена первая очередь 
Яйского нефтеперерабатывающе-
го завода мощностью 3 миллионов 
тонн нефти в год.
И в агропромышленном комп-

лексе Кузбасса тоже происходит 
настоящая техническая револю-
ция! Взять уникальный племен-
ной животноводческий комплекс 
в селе Ваганово с элитными бурен-
ками, которые дают молока в три 
раза больше, чем обычные коро-
вы! В стране таких ещё нет!

Дорогие друзья! Все мы с вами 
понимаем, что и высокие по-

казатели, и большие цифры важны 
не сами по себе, не ради них стара-
емся. Главная цель – повысить ка-
чество жизни наших людей. Очень 
важно, что экономические успехи 
позволяют нам с каждым годом 
увеличивать меры социальной 
поддержки кузбассовцев. У нас в 
области действует одна из самых 
мощных систем социальной за-
щиты населения в России. Конеч-
но, самый главный наш приоритет 
– это наши уважаемые ветераны, 
наши отцы и матери, бабушки и 
дедушки, которые прошли через 
тяжелейшие испытания: войну, 
голод, холод, разруху. Всё, чем гор-
дится сегодня Кузбасс, вся Россия, 
рождено их мудростью, создано 
их золотыми руками, согрето их 

сердцем. И каждому из нас надо 
беречь наших дорогих ветеранов и 
всячески помогать этому святому 
поколению.
А в целом вся история Кузбасса 

– это, по сути, летопись напряжён-
ного созидательного труда каж-
дого из вас, дорогие кузбассовцы. 
Низкий вам поклон!
А сколько легендарных имен 

дала России, миру Кузнецкая зем-
ля! Это наши знаменитые писате-
ли: Александр Волошин, Владимир 
Чивилихин, Гарий Немченко, наш 
«кузбасский Пушкин» - великий 
русский поэт Василий Федоров. 
Это и народные артисты СССР и 
России Борис Штоколов, Влади-
мир Самойлов, Георгий Бурков, 
Владимир Машков, известная те-
леведущая Елена Малышева. Это и 
победители и призёры Олимпийс-
ких игр, сотни чемпионов мира и 
Европы и многие другие.
В эти юбилейные дни мы обя-

заны вспомнить имена прослав-
ленных руководителей облас-
ти, которые немало сделали для 
процветания Кузбасса: Афанасия 
Фёдоровича Ештокина, Леонида 
Александровича Горшкова, Нико-
лая Спиридоновича Ермакова. А в 
целом в Кузбассе тысячи и тысячи 
Героев – от покорителей подзем-
ных глубин до покорителей Все-
ленной. Таких, как наши земляки, 
летчики-космонавты, дважды Ге-
рои Советского Союза Борис Ва-
лентинович Волынов и Алексей 
Архипович Леонов, который ПЕР-
ВЫМ В МИРЕ вышел в открытый 
космос. Кстати, несколько дней 
назад мы присвоили имя нашего 
прославленного земляка Алексея 
Леонова Кемеровскому аэропорту. 
Теперь наш аэропорт прямо так и 
называется – «Алексей ЛЕОНОВ»! 
Как аэропорт «Шарль де Голль» в 
Париже или аэропорт «Леонардо 
да Винчи» в Риме!
Спасибо всем нашим землякам, 

имена которых навеки прославили 
наш родной край. Низкий поклон 
нашим ветеранам, чьим трудом со-
зданы главные богатства Кузбасса.
Дорогие друзья!
У нас впереди много новых за-

дач. А в конечном итоге наша глав-
ная задача - сделать так, чтобы в 
Кузбассе мечтали жить, учиться, 
работать, растить детей, открывать 
своё дело. А для этого у нас есть всё: 
уникальные природные богатства, 
данные нам Всевышним, мощный 
экономический потенциал, а глав-
ное – люди, это истинное сокрови-
ще, которым славится наш край.
Уверены, что нынешний юби-

лей станет новой точкой отсчёта в 
развитии нашей области. И ваши 
опыт и мудрость, талант и трудо-
любие, дорогие земляки, помогут 
нам выйти на новые рубежи сози-
дания!
Желаем, чтобы год 70-летия на-

шей области стал для нас годом 
новых прорывов, новых рекордов 
и достижений во всех сферах на-
шей жизни! Вместе, единой куз-
басской семьей, мы должны до-
биться, чтобы наш Кузнецкий край 
действительно стал территорией 
добра и успеха!
Дай Господь всем нам здоровья, 

благополучия, мира и добра! 
С праздником!

С уважением и благодарностью
А. Г. ТУЛЕЕВ, губернатор Кемеровской области.
Н. И. ШАТИЛОВ, председатель Совета народных депутатов.
И. В. КОЛЕСНИКОВ, главный федеральный инспектор.

истории
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ПАНОРАМА НОВОСТЕЙ

ВЫБОРЫ

ДЕНЬГИВНЕШНИЕ СВЯЗИ

МЕДИЦИНА

КОНКУРС

С победой вчера вернулся 
с международного конкурса 
«Наши звезды», 
проходившего 
в Санкт-Петербурге, 
танцевальный коллектив 
«Вояж» Промышленновского 
района.

Маленькие 
победы

Это не первый шаг к сниже-
нию цен на услуги. В конце де-
кабря члены гильдии приняли 
решение не поддерживать сло-
жившуюся традицию увеличе-
ния тарифов в новогоднюю 
ночь в два и более раза и оста-
вили их без изменений.
Напомним, гильдия «Такси 

Кузбасса» организована в Но-
вокузнецке в прошлом году 
после введения нового феде-

рального закона «О такси», 
который был призван навести 
порядок в сфере пассажирских 
перевозок, поставить прегра-
ду незаконному бизнесу так 
называемых «бомбил», рабо-
тающих без разрешения на 
осуществление деятельности, 
без таксометров, символики, 
справок о медосмотре, не оза-
дачивающих себя решением 
проблем безопасности пасса-

жиров, не платящих налоги. 
Цель создания гильдии – объ-
единение законопослушных 
предпринимателей, борьба с 
недобросовестной конкурен-
цией, содействие созданию 
благоприятных условий для 
частной предприниматель-
ской деятельности в сфере 
пассажирских перевозок, от-
стаивание корпоративных ин-
тересов. Сегодня в нее входят 
одиннадцать таксомоторных 
фирм юга Кузбасса.

Татьяна МИНЕЕВА.
Фото Федора Баранова.

Такси подешевело
Гильдия «Такси Кузбасса» объявила, что с 24 января уменьшает та-

рифы на провоз пассажиров и возвращается к тарифам прошлого 
года. Проезд по центру Новокузнецка, ранее стоивший 150 рублей, 
теперь стоит, как в январе прошлого года, -120 рублей.

– У нас были сильные соперники и из 
российских городов, и из Хельсинки, и из 
Стокгольма, – говорит руководитель сту-
дии Инна Должикова, – однако наши ре-
бята выложились на сцене максимально, 
что и дало им возможность стать лауре-
атами.
По итогам конкурса дуэт в составе Тани 

Гулой и Даниила Ермолаева стал лауреа-
том второй степени в номинации «народ-
ный танец», солистка студии девятилет-
няя Маша Ермолаева признана лауреатом 
первой степени в номинации «эстрадный 
танец». Это дает ей право представлять 
Кузбасс на международном фестивале-
конкурсе «Европейские встречи. Дорога в 
Рим», который состоится в Италии в авгус-
те нынешнего года.

Ольга БИТКИНА.

Поздравляю 
всех студентов 
с Днем российского 
студенчества! 
Вы – самая 
энергичная 
и жизне-
утверждающая часть 
нашего общества. 
Вам принадлежит 
будущее.
Дерзайте и творите 
на благо 
родного Кузбасса 
и всей России!
Желаю вам 
крепкого здоровья, 
удачи, 
благополучия 
и успехов в учебе!

Военный комиссар
Кемеровской области 
Г.В. ВОРОБЬЕВ.

С сегодняшнего 
дня в Кемерове, 
где 27 января 
пройдут досрочные 
выборы главы 
города, на каждом 
избирательном 
участке будут 
дежурить сотрудники 
полиции.

27 января в областном цент-
ре откроются 194 избиратель-
ных участка, на каждом из них 
за соблюдением общественно-
го порядка будут следить по 
трое полицейских. Накануне 
голосования все участки про-
верят кинологи со служебно-
разыскными собаками.
По словам сотрудницы 

пресс-службы управления МВД 
России по г. Кемерово Марии 
Тебеневой, накануне выбо-
ров кемеровские полицейские 
провели специальные учения. 
В частности, отрабатывались 
действия при возможной по-
пытке «вброса» бюллетеней 
в урну для голосования, при 
поступлении сигнала о мини-
ровании избирательного учас-
тка или угрозе теракта.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

При необходимости 
жители города могут об-
ращаться в дежурную 
часть полиции по теле-
фонам:

390-711, 390-712, 390-
713, 390-714 либо 02.
Номера с мобильного те-

лефона: 022, 002, 020. Зво-
нок бесплатный и доступен 
при любом балансе.

Под охраной 
полиции

В Белове после капитального 
ремонта открыта городская боль-
ница №8 – одно из крупнейших 
лечебных учреждений города.
Такого масштабного ремон-

та здесь не было ни разу за 
всю 40-летнюю историю су-
ществования. Колоссальная 
сумма - 82 млн. рублей - была 
направлена на проведение 
всех работ. Созданы комфорт-
ные условия и для персонала, 
и для пациентов. Приобрете-
но самое новейшее и совре-
меннейшее медицинское обо-
рудование – на общую сумму 
свыше 90 млн. рублей. Самый 
дорогостоящий – мультисис-
темный компьютерный то-
мограф стоимостью 30 млн. 
рублей. Новое оборудование 
значительно облегчит диа-
гностику и лечение различ-
ных заболеваний.

ПРАЗДНИК

Открытие воздушного пункта 
пропуска через границу в ново-
кузнецком аэропорту Спиченко-
во не привело к оттоку пассажи-
ров, вылетающих за границу из 
кемеровского аэропорта. Откры-
тие рейса в Таиланд из второго 
кузбасского аэропорта открыло 
новые возможности для людей, 
и в кемеровском аэропорту в 
этом направлении рейсы запол-
нены, сообщил вчера начальник 
Кемеровской таможни Сергей 
Третьяков.

Из Новокузнецка с 14 дека-
бря улетело на отдых за грани-
цу уже более тысячи человек. 
И, по данным Сергея Третья-
кова, сейчас решается вопрос 
об открытии рейсов из Ново-
кузнецка в Турцию и Грецию. 
С каждым годом, отметил гла-
ва таможни, количество выле-
тающих за рубеж и самих на-
правлений вылета растет. Так, 
в прошлом году к пяти посто-
янным направлениям приба-
вились 3, а в начале 2013-го 
– еще одно. Количество пасса-
жиров выросло на 13% - до 192 
тыс. человек. И с запуском но-
вокузнецкого пункта пропуска 
эти показатели будут только 
расти. Глава кемеровской та-
можни уверен, что рост дохо-
дов и потребностей кузбассов-
цев обеспечит загрузку обоих 
аэропортов.
За прошедший год, отметил 

Сергей Третьяков, регион в 
целом с точки зрения тамо-
женной службы доказал, что 
это активно развивающая-
ся область. В частности, доля 
импорта в структуре внешне-
торогового оборота выросла 
вдвое и составила 12,2%, а по 
сравнению с 2011 годом им-
порт вырос на 32,6%. «Пред-
приятия области в прошлом 
году активно занимались тех-
перевооружением, закупали 
новое оборудование», – сказал 
глава таможни.

Татьяна БОРИСОВА.

Новокузнецк 
не отвадил 
от Кемерова
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ПАНОРАМА НОВОСТЕЙ
ОПРОС НА БЕГУГАСТРОЛИФОТОФАКТ СТАТИСТИКА

ОБРАЗОВАНИЕ

ЖИВОЙ МИР

Случилось это как раз в ту 
минуту, когда в дом вошел 
хозяин, Александр Петрович 
Борзенков. Вот кот и бросился 
к нему, прямо как ребенок, с 
восторженным: «Ма-ма!»

- Мася, это не мама, а папа, 
- пробовала повоспитывать 
своего четвероногого члена 
семьи хозяйка Ирина Никола-
евна.
Однако Мася (полная клич-

ка Максим) все равно сказал: 
«Ма-ма!» – и потерся об ногу 
хозяина.

- Сейчас, сейчас, Мася, по-
играем мы с тобой в футбол, - 
пообещал Александр, уже без 
слов угадав желание кота.
Еще минута - и Александр 

подкидывает маленький ро-
зовый мячик, а Мася устрем-
ляется вверх, поймав мячик 
лапами. Все это было сделано 
так быстро, что наша «птичка» 
из фотоаппарата не успела вы-
скочить. Но на просьбы Ирины 
Николаевны попозировать пе-

ред камерой Мася откликнулся 
охотно.
Еще одна особенность го-

ворящего Маси: на зов «кис-
кис!» он ни за что не отклик-
нется. Только на «Мася!» или 
«Максик!». А еще Мася любит 
пить воду прямо из-под крана. 
И ведь по усам у него не течет, 
а сразу в рот попадает.
Прощаясь с Максиком, я 

шепнула ему, как хозяйка Ири-
на Николаевна:

- Скажи, пожалуйста, «ма-
ма!».
Масик посмотрел на меня, 

встал, потом забрался на коле-
ни к хозяйке и жалобно произ-
нес: «Ма-ма!»
Видно, на меня пожаловался. 

Пристают, мол, всякие…

Галина БАБАНАКОВА.

НА СНИМКЕ: тот самый 
говорящий кот.
Фото
Александра Зиновьва.

Кот сказал: 
«Ма-ма!»
Хотите – верьте, хотите – нет, но я своими ушами слышала, как вот 

этот черный кот Максик четко произнес: «Ма-ма!» Именно так, а не 
«мяу-мяу!».

Из Китая вернулись студенты 
и преподаватели Института хо-
реографии Кемеровского госу-
ниверситета культуры и искусств, 
где с 27 декабря по 15 января 
они совместно с артистами «Рус-
ского балета» провели гастроли.

Вниманию зрителей был 
представлен балет на музыку 
П.И. Чайковского «Лебединое 
озеро». Гастроли состоялись в 
рамках договора о сотрудни-
честве между московским об-
ластным гостеатром «Русский 
балет» и КемГУКИ, а также в 
рамках проекта Института хо-
реографии «Мы – вместе!».
За 20 дней тура спектакль 

«Лебединое озеро» был сыгран 
14 раз в девяти городах Китая. 
Наши земляки с успехом де-
монстрировали танцевальное 
и артистическое мастерство.
Главные партии спектакля 

исполняли ведущие солисты 
театра «Русский балет»: заслу-
женные артистки России Майя 
Иванова, Светлана Устюжани-

нова, Екатерина Лосева, лауре-
ат Международного конкурса 
артистов балета в Сеуле Конс-
тантин Телятников и другие.

- Благодаря проекту мы при-
обрели неоценимый опыт, 
- рассказала Юлия Горох, сту-
дентка четвертого курса Инс-
титута хореографии КемГУКИ. 
– В учебе не делаем акцент на 
классическом танце, а здесь 
смогли почувствовать себя 
настоящими артистами бале-
та. Встречали нас по-разному: 
где-то лучше, где-то хуже, но 
в Шанхае оказались самые по-
нимающие, чувствующие зри-
тели.
В планах Института хоре-

ографии КемГУКИ очередные 
совместные гастроли с «Рус-
ским балетом», но теперь уже 
по городам Кемеровской об-
ласти. Начнутся они с июня 
нынешнего года.

Алена ПЕТРОВА.
Фото
из альбома КемГУКИ.

Шанхайцы 
поняли

Виктория ЛАВРИНОВИЧ,
специалист PR-отдела
КемГУКИ:
- Мою подругу зовут Та-

тьяна Тараненко. Она неис-
сякаемый генератор идей: 
постоянно что-то придумы-
вает, благодаря ей мы выби-
раемся на природу, на каток, 
в кафе. Таня поднимает всем 
настроение. Надеюсь, что 
этот запал никогда не про-
падет. Она, кстати, свои ор-
ганизаторские способности 
полностью воплощает и на 
работе, в качестве началь-
ника отдела инновационных 
проектов и внешних связей 
муниципальной информаци-
онно-библиотечной системы 
города Кемерово.

Софья СИНЯЧКИНА,
специалист пресс-службы
ГУ МЧС России
по Кемеровской области:
- В моей жизни есть такая 

Татьяна – Таня Собченко. 
Например, как-то раз она 
даже составила список ве-
щей, необходимых мне в 
командировке. Дружим уже 
семь лет, работаем вместе, 
и ни разу она меня не под-
вела. По своему характеру 
Таня самый настоящий ор-
ганизатор, и у нее всегда все 
по плану.

Александра СТЯЖКИНА,
помощник прокурора
Ленинского района
г. Кемерово:
- Мою двоюродную сес-

тру зовут Таней. Для меня 
она образец замечательной 
жены, любящей матери и 
несравненной хозяйки. Ее 
блюда – самые вкусные в 
мире. Ее фирменные фар-
шированные кабачки нико-
го не оставляют равнодуш-
ным. Она любит устраивать 
семейные вечера. Все мы 
очень ценим ее гостепри-
имство.

Леонид ИВАНОВ,
самый скромный парень:
- Всю свою жизнь я влюб-

лялся в Татьян. И в садике, и в 
школе, и в училище. Но всегда 
робел перед ними. Они - как 
вихрь: постоянно куда-то не-
сутся, что-то затевают. Я не 
мог приспособиться к их рит-
му жизни. Наверное, только 
поэтому не женился ни на 
одной из них. Хотя, уверен, 
когда у меня родится дочь, 
назову ее Танечкой.

Алена ФЕДОТОВА.

Татьяны 
вокруг
Сегодня по всей стране отме-

чается Татьянин день.
Имя Татьяна, по одной из 

версий, имеет древнегреческое 
происхождение. Переводится 
как устроительница, учреди-
тельница.
Мы спросили у кузбассовцев, 

есть ли рядом с ними Татьяны и 
подходит ли им имя,  действи-
тельно ли они имеют дар орга-
низовывать и обустраивать?

Новоселье
В п. Шерегеш Таштагольско-

го района обладателями новых 
квартир стали 22 семьи. В их чис-
ле переселенцы из аварийного 
жилья, дети-сироты, многодет-
ные семьи. В строительство дома 
вложено порядка 30 млн. рублей 
из областного бюджета. Решение 
о строительстве было принято А.Г. 
Тулеевым. Вчера, в канун празд-
нования 70-летия области, ново-
сёлы получили ключи от квартир 
новой современной планировки 
и отделки, с повышенной защи-
той от теплопотерь, с усиленной 
теплоизоляцией наружных стен. 
Дом сейсмостойкий, выдержива-
ет колебания до 8 баллов.
Транспорт
Вчера ключи от 13 новых ма-

шин водителям пассажирских 
автотранспортных предприятий 
вручил начальник департамента 
транспорта и связи Кемеровской 
области Юрий Мовшин.
Автобусы будут работать на 

маршрутах Белова, Березовско-
го, Гурьевска, Зеленогорска, Ки-
селевска, Ленинска-Кузнецкого, 
Мысков, Прокопьевска, Тайги, 
Таштагола, а также поселков Яш-
кино и Ижморский.

Муниципальный грант 
в размере 300 тысяч 
рублей на возмещение 
части затрат, 
связанных 
с организацией 
группы временного 
пребывания детей 
«В гостях у Маши»,  
получили кемеровское 
предприниматели 
Лилия Мурадимова 
и Ульяна Балагаева. 
Обе учредительницы 
по образованию 
санитарные врачи. 
Группу посещают 
малыши в возрасте 
от полутора 
до трех лет 
в микрорайоне Южный.

– Наша группа начала рабо-
тать прошлой осенью, – рас-
сказала Лилия Мурадимова. 
– Сейчас к нам ходят десять 
ребятишек.
Средства от гранта пошли на 

погашение  долгов за мебель, 
на приобретение стиральной 
машины, дидактических мате-
риалов.
Оставшиеся деньги плани-

руют потратить на аренду по-
мещения большей площади, 
поскольку желающих пристро-
ить своих детей в эту группу 
становится все больше. В пер-
спективе предполагается от-
крыть еще одну группу на пят-
надцать детей.

 Для детей организовано 
трехразовое горячее питание, 
ведутся занятия по развитию 
речи, фитнесу, лепке, рисова-
нию. С малышами работает и 
педагог-психолог.

Ольга БИТКИНА.

«Гостей» 
все больше

Кемеровчане Игорь Лопат-
ченко (справа), Андрей Бобров 
(слева) и Владимир Михайлов 
покорили высочайшую верши-
ну Американского континента 
— семитысячник Аконкагуа 
в Андах, и водрузили на ней 
флаги Кемеровской области и 
Кемеровского городского Со-
вета народных депутатов, а ря-
дом положили символический 
кусок кузбасского угля. Свое 
восхождение альпинисты пос-
вятили 70-летию Кемеровской 
области. Сейчас спортсмены 
держат обратный путь в доли-
ну. Наши — на высоте!
СПРАВКА
Аконкагуа – гора в Аргентине, 

неподалеку от границы с Чили. 
Высота — 6962 м. Является са-
мой высокой точкой в Западном 
и  Южном полушариях.
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С ЮБИЛЕЕМ!
ПРОФСОЮЗЫ

Мы пройдем путь Европы быстрее

кции, но остались прежни-
ми стереотипы в сознании 
людей. Профессиональные 
союзы сегодня уже не зани-
маются распределением ма-
териальных благ. Сегодня это 
представители работников, 
которые принимают участие в 
распределении прибыли. Ина-
че говоря, профсоюз занима-
ется повышением заработной 
платы, созданием безопасных 
условий труда и защитой прав 
работников.

- Каким вам видится буду-

щее профсоюзного движе-
ния?

- Безусловно, мы отстали от 
европейских стран, где благо-
даря усилиям профессиональ-
ных союзов население имеет 
более высокий уровень жизни. 
Однако когда они создавались, 
таких возможностей, которые 
принесли обществу современ-
ные информационные техно-
логии, не было. Нет сомнений 
в том, что наши профсоюзы 
пройдут путь европейских на-
много быстрее.
Залогом эффективного со-

циального партнерства яв-
ляется наше сотрудничество 
с администрацией Кемеров-
ской области. Одним из на-
ших совместных достижений, 
например, является условие, 
предусмотренное Кузбасским 
трехсторонним соглашением, 
по которому работодатель не 
может платить заработную 
плату ниже 1,5 прожиточного 
минимума трудоспособного 
населения (на сегодня эта ве-
личина составляет 9183 руб-
лей). В настоящее время го-
товится к подписанию проект 
Кузбасского регионального 

соглашения между Федераци-
ей профсоюзных организаций 
Кузбасса, коллегией админи-
страции Кемеровской области 
и работодателями Кемеров-
ской области на 2013-2015 
годы.

- Профсоюзы Кузбасса се-
годня набирают силу?

- Вообще в Федерацию 
профсоюзных организаций 
Кузбасса входит 27 членских 
организаций, представляю-
щих отраслевые профсоюзы, 
это весь спектр экономики 
области. Это более 380 тысяч 
членов профсоюза.
Например, в угольной от-

расли 90 процентов работни-
ков являются членами Росуг-
лепрофа. Именно такая спло-
ченность шахтеров приносит 
ощутимый результат. Даже 
в 2012 году, на фоне эконо-
мического кризиса средняя 
заработная плата выросла 
почти на 10%, что выше уров-
ня инфляции. В настоящее 
время в Москве идет работа 
над очередным отраслевым 
соглашением по угольной от-
расли, от профсоюзной сторо-
ны участвуют представители 
кузбасских территориальных 
комитетов Росуглепрофа. Пе-
реговоры идут жестко.
Высок процент охвата 

профсоюзным членством и в 
бюджетных отраслях. Одним 
из самых многочисленных (а 
значит, эффективных) явля-
ется профсоюз работников 
народного образования и на-
уки. В последние годы в отрас-
ли уменьшилось количество 
работающих, но количество 
членов профсоюза снизилось 
ненамного. Это говорит о вы-
соком «индексе доверия» от-
раслевому профсоюзу. Естест-
венно, такая картина не везде, 

- Можно ли сказать, что 
советские профсоюзы ушли 
в прошлое, а на их месте 
рождаются новые профес-
сиональные союзы?

- Советские профсоюзы 
были, по сути, частью госу-
дарственной власти. Государ-
ство, оно же единственный 
в стране работодатель, деле-
гировало часть своих полно-
мочий профессиональным 
союзам. Квартиры, машины, 
путевки в санаторий – все 
это распределяли профкомы 
на предприятиях. По сигна-
лу облсовпрофа можно было 
даже снять проштрафившего-
ся директора предприятия.
Конечно, это не имело ни-

чего общего с теми профсою-
зами, которые действовали в 
странах Европы. Пока совет-
ские профсоюзы распределя-
ли материальные блага, евро-
пейские отстаивали интересы 
трудового коллектива при 
распределении заработанных 
денег. С начала XIX века они 
шаг за шагом отвоевывали 
свои позиции. 
Профсоюзы советского пе-

риода выполнили свою зада-
чу, они соответствовали свое-
му времени. Когда в России 
сменился государственный 
строй, изменились их фун-

Этот знаменательный юби-
лей дает прекрасную воз-
можность вспомнить славную 
историю Кузбасса, его бога-
тейшее культурное наследие, 
имена наших земляков, впи-
савших немало ярких стра-
ниц в ратную и трудовую ле-
топись России.
Сегодня Кемеровская об-

ласть — один из наиболее 
динамично развивающихся 
субъектов Российской Феде-
рации. Уверена, труд каждого 
кузбассовца, в основе которо-
го высокий профессионализм 
и жизненный опыт, являет-
ся реальным вкладом в дело 
процветания и благополучия 

нашего региона и всей стра-
ны!
Дорогие кузбассовцы! Мы 

с вами являемся свидетеля-
ми разительных перемен, 
которые переживает регион. 
Впереди много работы. Нам 
важно сохранить темпы, ко-
торые мы набрали. Для того, 
чтобы жизнь с каждым го-
дом становилась комфортнее, 
чтобы мы, наши дети, внуки и 
правнуки жили в безопасном 
регионе, получали качествен-
ное образование и медицин-
скую помощь. Чтобы всегда 
гордились своей Родиной.
Сердечно поздравляю вас 

с юбилеем Кузбасса! Желаю 

всем землякам крепкого здо-
ровья, семейного счастья, оп-
тимизма, уверенности в своих 
силах и плодотворной работы 
в интересах своих близких!
Любите свой край, бережно 

относитесь к нему. Пусть он 
станет ещё краше, а жизнь в 
нём комфортнее.

С уважением 
заместитель председателя 
Совета народных депутатов 
Кемеровской области, 
секретарь Кемеровского 
регионального отделения 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
Н. В. ЗИНКЕВИЧ.

На правах рекламы.

есть отрасли, где по объектив-
ным причинам люди выходят 
из профсоюза. Но я уверен: 
это временное явление.

- Олег Васильевич, что вы 
пожелаете кузбассовцам в 
день праздника?

- От Федерации профсоюз-
ных организаций Кузбасса и 
от себя лично я поздравляю 
всех кузбассовцев с 70-лет-
ним юбилеем области! Наш 
край родился в военные годы. 
Наши дедушки и бабушки 
тогда были совсем молоды-
ми. Они учились, работали 
на шахтах, заводах, в полях с 
героическим, просто потряса-
ющим упорством. Они строи-
ли Кузбасс для нас. Наверное, 
мечтали о том, как хорошо 
мы, сегодняшнее поколение, 
будем жить. И за это им низ-
кий поклон! Для счастливой 
жизни у нашего края есть все: 
богатые природные ресурсы, 
красивая природа, развитая 
экономика. Вместе с развити-
ем экономики постоянно идет 
развитие гражданского обще-
ства, частью которого являют-
ся профсоюзы. Уверен, наша 
сплоченность в интересах 
социальной справедливости 
делает общество сильным и 
процветающим. Желаю куз-
бассовцам быть достойными 
памяти прошлых поколений!
Лариса БАЗАРОВА.
Фото автора.

Дорогие земляки! 
Поздравляю вас с 70-летием 
со дня образования 
Кемеровской области.

Председатель Федерации 
профсоюзных организаций 
Кузбасса Олег Маршалко.

 Цифра
22 млн. членов профсою-

за объединяет Федерация 
независимых профсоюзов 
России. Это объединение 
является самой крупной об-
щественной организацией 
России.

В этом году Кемеровской области 
исполняется 70 лет, а профсоюзы 
Кузбасса в октябре 2013 года тоже 
отметят юбилей — 65-летний. 
Годы становления профессиональных 
союзов пришлись на советское время. 
Сегодня роль профсоюзов изменилась 
кардинально. Об этом наш корреспондент 
беседует с председателем Федерации 
профсоюзных организаций Кузбасса 
Олегом МАРШАЛКО.

ПОЗДРАВЛЯЕМ О ЧЕМ ПИСАЛ «КУЗБАСС»

26 января 1944 
Сегодня первая годовщина создания 
Кемеровской области.

Шагай 
вперед, 
могучий 
Кузбасс!
Кемеровская область отмечает сегодня день 

своего рождения. Создавая ее год тому назад пар-
тия и правительство поставили перед большеви-
ками Кузбасса величественную задачу. Молодой 
бассейн, детище сталинских пятилеток, в грозную 
годину стал важнейшим арсеналом страны…
Высшей точкой патриотического подъема были 

дни подписания новогоднего рапорта товарищу 
Сталину. В нем трудящиеся Кузбасса подвели ито-
ги году героических дел и поклялись нерушимой 
клятвой большевиков, что в 1944 году их помощь 
фронту будет умножена… Под знаком этой клятвы 
начат новый год фронтового труда в Кузбассе…
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С ЮБИЛЕЕМ!
ПОЗДРАВЛЯЕМ

В российской нашей необъятной шири
Есть край заветный. Край, где мы живем.
Зовут его жемчужиной Сибири,
А мы землей любимою зовем.

Шумит тайга. Зовут к вершинам горы.
Земля отцов нам с детства дорога.
Волнуют сердце милые просторы,
Ласкают взгляд родные берега.

Отчизны сила, прирастай Кузбассом,
Служи, Кузбасс, опорой всей стране.
Привольно жить нам на земле прекрасной,
Легко душе в желанной стороне.

Гордимся мы твоею доброй славой,
Твоим богатством, наш родимый край.
Кузнецкий край, на благо всей державы,
На радость нам живи и процветай!

Владимир ИВАНОВ.

Земля заветная – 
Кузбасс

О ЧЕМ ПИСАЛ «КУЗБАСС»

С огромным удовлетво-
рением встретили трудя-
щиеся Кузбасса cообщение 
Центрального Статисти-
ческого Управления об ито-
гах выполнения плана раз-
вития народного хозяйства 
СССР в 1952 году... Наряду 
с неуклонным ростом со-
циалистической промыш-
ленности в 1952 году, вто-
ром году пятой сталинской 

пятилетки, крупных успе-
хов добились и труженики 
сельского хозяйства.

...Колхозники как под-
линные хозяева активно 
участвуют в подведении 
итогов истекшего года, 
создают семенные и фу-
ражные фонды, выделяют 
средства в неделимые фон-
ды, производят распреде-
ление доходов...

25.01.1953.

Кемеровской области - 10 лет
Делить колхозные 
доходы по труду

70 лет - это драгоценный 
юбилей, большой праздник и 
замечательный повод вспом-
нить если не каждый день, то 
каждый год жизни нашего ре-
гиона. История Кемеровской 
области богата событиями фе-
дерального значения, а вклад в 
экономику и промышленность 
нашего государства огромен.
С гордостью отмечу, что 

наша компания, являясь га-
рантирующим поставщиком, 
поставляла электроэнергию 
Кузбассу все эти годы. Исто-
рия Кемеровской области с 
самого начала шла на глазах 
у ОАО «Кузбассэнергосбыт»: 
наша компания чуть постар-
ше региона - нам почти 80 
лет. Предприятие принима-
ло живое участие в любом 
событии региона и, снабжая 

Уважаемые кузбассовцы! Компания ОАО «Кузбассэнергосбыт» 
поздравляет вас с днем рождения 
нашей общей малой родины - Кемеровской области!

электроэнергией его заводы, 
рудники, шахты, комбинаты, 
способствовало становлению 
богатого, самодостаточного 
края, надежного тыла боль-
шой страны.
Спустя семь десятилетий мы 

продолжаем верно служить 
Кузбассу и его интересам, 
обеспечивая надежное элек-
троснабжение не только про-
мышленных, но и социально 
значимых объектов, пред-
приятий бюджетной сферы, 
сельского хозяйства, а также 
населения региона. ОАО «Куз-
бассэнергосбыт» напрямую и 
с помощью компании-агента 
обслуживает более миллиона 
договоров энергоснабжения с 
гражданами-потребителями 
и более 24 тыс. договоров с 
юридическими лицами.

Чтобы обеспечить качест-
венный сервис для всех своих 
клиентов, компания внедряет 
в работу современные техно-
логии, переводит на прямое 
обслуживание потребителей 
и ежегодно открывает для них 
новые комфортные офисы. 
Так, например, в конце ян-
варя будет открыто 22 новых 
центра обслуживания клиен-
тов на территории Кузбасса, 5 
офисов мы перенесем в более 
просторные помещения по 
новым адресам, удобным для 
посещения потребителям. 
Перевод потребителей на 

прямые договоры требует от 
гарантирующего поставщика 
электроэнергии дополнитель-
ного приема на работу новых 
специалистов - и тем самым 
мы создаем несколько сотен 

постоянных рабочих мест 
для кузбассовцев, в том чис-
ле и для молодежи. Впереди 
у нас еще много важных ша-
гов и дел, которые пойдут на 
благо Кемеровской области. 
ОАО «Кузбассэнергосбыт» и 
Кузбасс идут рука об руку по 
одной дороге. Надеюсь, этот 
дружественный союз прине-
сет нам всем только положи-
тельные результаты. 
А в этот знаменательный 

день семидесятилетнего 
юбилея Кемеровской облас-
ти я желаю всем кузбассов-
цам материального благо-
получия, радости свершения 
заветных планов, успехов в 
работе и творчестве, а также 
тепла и понимания близких 
людей. Счастья вам, дорогие 
друзья!

Л.П. ПЕТРОВ,
управляющий директор
ОАО «Кузбассэнергосбыт».

г. Кемерово, 
пр. Ленина, 90/4.

Тел. (384-2) 45-33-09.

В день создания Кемеровской области 26 
января 1943 года был подписан Указ Пре-

зидиума Верховного Совета СССР о форми-
ровании на территории области военного ко-
миссариата.
В тяжелые военные годы в Кузбассе было 

сформировано 3 дивизии, а многие наши земля-
ки пополнили другие воинские части и соедине-
ния, всего было призвано 346 537 человек.
Сегодня мы живем, растим детей, продол-

жаем свою славную историю благодаря му-
жеству и стойкости бойцов, выполнявших 
свой долг.
Деятельность военного комиссариата об-

ласти определена в Указе президента РФ 
№ 1609 от 7 декабря 2012 года. Поставленные 
президентом задачи невозможно качествен-
но выполнить без поддержки и постоянного 
внимания губернатора и администрации об-
ласти.
Одна из главных задач – социальная защи-

та военнослужащих, военных пенсионеров и 
членов их семей. На сегодняшний день в зоне 
внимания военного комиссариата находятся 
свыше 5000 жителей Кузбасса, жизнь которых 
связана или была связана с военной службой.
Готовность к защите Отечества является 

конституционным долгом. Военный комис-
сариат во взаимодействии с органами обра-
зования осуществляет подготовку граждан к 
военной службе, и ежегодно более 2000 куз-
бассовцев через ДОСААФ за счет средств ми-

нистерства обороны получают специальности 
водителя, электромеханика, автокрановщи-
ков и многие другие. Наши земляки, пройдя 
военную службу по указанным специальнос-
тям, возвращаются на родную землю уже сло-
жившимися специалистами.
Кузбасс является одним из немногих субъ-

ектов Российской Федерации, жители которо-
го служат в Президентском полку. И еще ты-
сячи кузбассовцев добросовестно выполняют 
свой воинский долг в частях от Дальнего Вос-
тока до западных границ России.
В Кемеровской области сформирован и пос-

тоянно совершенствуется мобилизационный 
резерв, достаточный для выполнения задач, 
определенных президентом и правительс-
твом Российской Федерации.
Военный комиссариат Кемеровской облас-

ти признан одним из лучших среди субъектов 
Российской Федерации в Центральном воен-
ном округе. Однако постоянно возрастающая 
сложность решения задач, поставленных пе-
ред военкоматом, требует совершенствования 
профессионализма и практических навыков.
Хочу пожелать крепкого здоровья, счастья, 

благополучия, уверенности в завтрашнем дне 
и новых достижений в службе и труде на бла-
го Кузбасса и России!

Г. В. ВОРОБЬЕВ,
военный комиссар 
Кемеровской области.

Уважаемые кузбассовцы, 
военнослужащие, 
ветераны и сотрудники 
военного комиссариата!
Поздравляю вас 
с 70-летием 
образования 
Кемеровской области  
и создания военного 
комиссариата 
Кемеровской области!

Рис. Андрея Горшкова.Рис. Андрея Горшкова.
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С ЮБИЛЕЕМ!
СРЕДА ОБИТАНИЯ

В Кузбассе – юбилейный год. А еще – 
Год охраны окружающей среды. Он обещает 
стать знаковым и для лесного хозяйства 
Кузбасса, недавно также отметившего 
свой юбилей, 65-летний. Обычно 
в юбилейные даты принято обращать 
взгляд в прошлое, чтобы оценить его, 
переосмыслить, вспомнить о выдающихся 
людях и достижениях. И одновременно 
это взгляд в будущее, повод наметить 
перспективы и двигаться дальше, опираясь 
на традиции. О прошлом, настоящем 
и будущем лесной отрасли рассказывает 
Геннадий ЛИПАТОВ, начальник областного 
департамента лесного комплекса.
Существование лесного хо-

зяйства возможно при наличии 
двух основных слагаемых: живо-
го леса и профессиональных ле-
соводов. Это аксиома. Геннадий 
Липатов её не оспаривает, но, 
будучи убеждённым, что насто-
ящие профессионалы способны 
не только сохранить или восста-
новить, но и создать новые леса 
даже там, где их не было, на пер-
вое место ставит людей.

– Основа лесного хозяйства 
– это, в первую очередь, конеч-
но же, люди, специалисты, – ут-
верждает Геннадий Липатов. – К 
сожалению, в последний пери-
од, в постперестроечной суете и 
бесконечных реформах, удалось 
сохранить не всех профессио-
налов лесного хозяйства. Кто-то 
уволился, перешёл из лесного хо-
зяйства к арендаторам. Многие 
из наиболее опытных лесоводов 
ушли на пенсию. А молодёжь, 
в связи с падением престижа 
профессии к нам последние лет 
20 не очень-то рвалась. Поэтому 
департамент, кроме исполне-
ния своих прямых лесохозяйс-
твенных обязанностей, уделяет 
много внимания возрождению 
положительного имиджа работ-
ника леса и воспитанию подрас-
тающего поколения для работы 
в лесном хозяйстве.

– Вы сказали «воспитание». 
Возможно, имели в виду об-
разование, обучение профес-
сии?

– Я не оговорился. Без про-
фессионального образования 
специалиста лесного дела по-
лучить, конечно же, невозмож-
но. Это понятно. Но специфика 
нашей профессии такова, что 
одних только знаний, пусть 
даже самых обширных и самых 
глубоких, мало. Для професси-
онального лесовода важен ещё 
и особый склад характера, осо-
бое личное отношение к лесу, 
которому невозможно научить, 
но можно воспитать. Если пре-
бывание в лесу (не для отдыха, 
с целью охоты или сбора дико-
росов, а «по работе») и тем более 
ночёвка у костра не приносит 
человеку ничего, кроме ощу-
щения дискомфорта или даже 
страха, то настоящего лесника 
из него не получится. В этом слу-
чае и красный университетский 

диплом не поможет. Поэтому 
мы с коллегами из департамента 
образования и науки Кемеровс-
кой области и областной детской 
эколого-биологической станции 
много работаем со школьни-
ками, чтобы помочь им забла-
говременно понять профессию 
лесовода и определиться с буду-
щим выбором.

- Земля Кузнецкая богата 
своими лесоводственными 
традициями…

- Авторитет и признание среди 
российских коллег  кузбасские 
лесоводы получили благодаря 
разработке и внедрению пере-
довых методов хозяйствования. 
Наши специалисты первыми в 

стране вырастили кедр сибир-
ский в питомниках и создали 
ценные посадки кедра на пло-
щади свыше 80 тысяч гектаров. 
Сейчас вся Россия выращивает 
кедр по нашим методикам. Из 
всех регионов мы первыми вве-
ли и запрет на промышленную 
вырубку кедра.
Для Кузбасса актуальна пробле-

ма рекультивации земель, нару-
шенных горными выработками. 
Их площадь у нас насчитывает 
около 100 тысяч гектаров. Лес-
ной рекультивацией кузбасские 
лесоводы начали заниматься в 
середине 60-х годов. Впервые в 
Сибири в Новокузнецком лес-
хозе были проведены опытные 
посадки, осуществлен подбор 
древесно-кустарниковых пород 
и доказана возможность облесе-
ния бесплодных горных отвалов. 
С той поры было рекультивиро-
вано около 20 тысяч гектаров, из 
них 80% - лесная рекультивация. 
Итогом работы лесоводов стало 
увеличение территории, покры-
той лесом: с 79% в 1950 году до 
94% в 2010-м. За 65 лет были вос-
становлены леса на площади бо-
лее полутора миллионов гекта-
ров, в том числе посажено более 
400 тысяч гектаров. Получается, 
что каждый четырнадцатый гек-
тар кузбасских лесов создан тру-
дом кузбасских лесоводов.
Новейшие достижения науки 

тщательно анализировались и с 
успехом применялись на прак-
тике. Неоднократно лесхозы, 
лесничества и питомники об-
ласти признавались лучшими в 
стране. Отмечу особо, что про-
фессия лесовода - профессия 
будущего. И даже не только по-
тому, что актуальность лесовос-
становления и лесоразведения 
будет возрастать. Оценить труд, 
увидеть результат своей работы 
лесоводам зачастую не удается. 
Коротка жизнь человека по срав-
нению с жизнью дерева, которое 
может достигать возраста и шес-
тисот лет, как, например, кедр. 
Результатами труда в нашем 
хозяйстве могут пользоваться 
лишь потомки тех, кто посадил 
дерево. Вот почему важна пре-
емственность поколений,  ди-
настии и наставничество.

- И кем сегодня гордятся ле-
соводы области?

- Мы помним таких замеча-
тельных людей, как Алексей 
Максимович Калинин и Ганна 
Николаевна Сагиль. Их, к сожа-
лению, уже нет среди нас, но дело 
их продолжается, остались пос-
ледователи, ученики. Назову тех, 
кто пользуется всеобщим уваже-
нием. Это заслуженные работ-
ники отрасли Ким Кириллович 
Никифоров и Анатолий Федоро-
вич Нищаков. Именно эти люди, 
стоявшие у руля лесной отрасли, 
во многом определили облик 
сегодняшнего Кузбасса. Это ве-
тераны и заслуженные лесоводы 
Российской Федерации Николай 
Андреевич Губанов, Владимир 
Павлович Николайченко, Влади-
мир Иванович Бурмистров, Алек-
сандр Федорович Битков, Леонид 
Николаевич Шахин, Виктор Ива-
нович Попков, Ирма Александ-
ровна Функ, заслуженный эко-
номист Российской Федерации 
Людмила Александровна Маки-
енко и многие другие. В Кемеров-
ской области есть участки леса, 
названные именами этих людей. 
Есть множество других заслу-
женных людей - и ветеранов, и 
работающих до сих пор в лесном 
хозяйстве - всех их перечислить, 
к сожалению, не позволяет фор-
мат нашей сегодняшней беседы. 
Главное, что их трудом посажены 
тысячи гектаров лесов, потушены 
сотни лесных пожаров, задержа-
ны сотни лесонарушителей. Это 
люди-организаторы и созидате-
ли, которые служили Кузбассу и 
Отечеству для их процветания 
и благополучия. Наставниками 
молодых специалистов являются 
заслуженные лесоводы Василий 
Васильевич Куркин и Владимир 
Николаевич Егоров. Оба - канди-
даты наук по лесному профилю, 
возглавляют территориальные 
отделы департамента.

- Какие усилия предприни-
маются по охране и воспроиз-
водству лесов?

- Лесоводы области понимают 
значимость своей профессии. В 
продолжение вековых традиций 
лесоводства втрое больше дере-
вьев – почти три с половиной 

миллиона деревьев на лесной 
площади около 900 гектаров – 
посажено в 2012 году работни-
ками лесного хозяйства области. 
В лесных питомниках выращено 
более семи миллионов сеянцев 
ценных хвойных пород деревь-
ев.
В засушливый 2012 год сибир-

ские леса сильно пострадали от 
лесных пожаров. Несмотря на 
экстремальную обстановку, в 
Кузбассе не допустили ни одного 
крупного лесного пожара. Прак-
тически все загорания были 
ликвидированы в первый же 
день, ущерб для лесов оказался 
минимальным.
Несмотря на малую числен-

ность лесных инспекторов, на 
каждого из которых приходится 
более 150 тысяч гектаров лес-
ных насаждений, есть положи-
тельная тенденция в выявле-
нии незаконных рубок. Практи-
чески вдвое за последние годы 
возросла действенность мер 
по привлечению к ответствен-
ности за лесонарушения. Тру-
женики леса вносят большой 
вклад в развитие лесной ин-
дустрии Кузбасса, превращают 
её в высокоразвитый комплекс 
экономики региона, обеспечи-
вают проведение эффективной 
лесной политики. В области ак-
тивно развиваются процессы по 
углублению лесопереработки, 
модернизации производства. 
Приобретается новая лесозаго-
товительная техника, выпуска-
ются новые современные виды 
продукции, создаются рабочие 
места в сельской местности. 
В области насчитывается 251 
арендатор, из них 75 ведут ле-
созаготовку. Департаментом 
лесного комплекса Кемеровс-
кой области заключены дого-
воры аренды лесных участков с 
ежегодным объёмом заготовки 
древесины более одного мил-
лиона кубометров. Реализуются 
перспективные инвестицион-
ные проекты в области освое-
ния лесов. Лесной доход Кузбас-
са из года в год растет, за 2012 
год он превысил полмиллиарда 
рублей и увеличился на 12% в 
сравнении с 2011 годом.

- В Кузбассе есть добрая тра-
диция участия людей в при-
умножении зеленых насажде-
ний. Каковы результаты 2012 
года?

- Посажено более 1 миллиона 
334 тысяч деревьев. Жители об-
ласти высаживали деревья, со-
здавали парки, сады, чтобы ос-
тавить их в наследство будущим 
поколениям вместо отвалов и 
заброшенных пустырей. Адми-
нистрация Кемеровской области 
делает всё, чтобы привлечь все-
общее внимание к актуальной 
проблеме приумножения, сбере-
жения и хозяйского использова-
ния лесов, и всекузбасские акции 
по посадке деревьев помогают 
нам в этом.

Подготовила
Татьяна ЯРЦЕВА.

На правах рекламы.

Цвет жизни – ЗЕЛЁНЫЙ
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Жизнь Кузбасса во многом за-
висима от транспортной отрас-
ли, которая даже старше самого 
нашего региона. А в последние 
годы роль транспорта еще боль-
ше возросла, ведь жизнь стала 
быстрее и мобильнее. В резуль-
тате и кузбассовцы стали быст-
рее и с большим комфортом пе-
редвигаться как внутри городов 
и сел, так и по области и за ее 
пределами.

 Все началось с трамваев
Официальной датой рожде-

ния автомобильного транспор-
та Кузбасса является 1943 год, 
но в некоторых городах авто-
транспортные предприятия по-
явились еще в 30-е годы: в Та-
штаголе – в 1934-м, в Тяжине – в 
1938-м, в Ленинске-Кузнецком 
– в 1939-м. Но тогда автопред-
приятия осуществляли лишь 
грузовые перевозки. Зарожде-
ние же общественного пасса-
жирского транспорта региона 
началось с пуска трамваев. В 
1933 году был пущен первый 
трамвайный маршрут в Ново-
кузнецке, в 1936-м – в Прокопь-
евске, в 1940-м – в Кемерове.
Автомобильный пассажир-

ский транспорт начал разви-
ваться в Кузбассе в 50-е годы. 
Первый автобусный маршрут 
появился в Кемерове в 1951 
году с получением нового авто-
буса «ЗИС-155». Затем были от-
крыты маршруты в Осинниках 
(1952 год), Белове – (1953-й).
Количество пассажирского 

автотранспорта в области, рабо-
тающего на автобусных марш-
рутах, в 1951-м составляло всего 
37 единиц, которые за год пере-
везли 4,2 млн. человек. В 1965 
году маршрутная сеть уже со-
стояла из 169 городских марш-
рутов. Появился первый межоб-

ластной маршрут Юрга-Томск, 
действующий и поныне.

 Мы – лучшие в Сибири
Сегодня, когда Кемеровская 

область празднует свое 70-летие, 
она имеет самую развитую мар-
шрутную сеть общественного 
транспорта в Сибири. В регионе 
действует около 800 автобусных 
маршрутов и маршрутов город-
ского электрического транс-
порта. Перевозку пассажиров в 
Кузбассе осуществляют 23 госу-
дарственных и муниципальных 
пассажирских автотранспорт-
ных предприятия, более тысячи 
индивидуальных перевозчиков, 
8 предприятий горэлектротран-
спорта. Ежедневно на линию вы-
ходит более 2000 автобусов, 111 
троллейбусов и 190 трамваев. 
Городской пассажирский транс-
порт с раннего утра и до позд-
него вечера перевозит за сутки 
более 1 миллиона пассажиров.
Автобусным сообщением ох-

вачены не только города и рай-
центры. Междугородные марш-
руты соединяют Кузбасс с Томс-
кой, Новосибирской областями, 
Красноярским и Алтайским 
краями, республиками Алтай 

и Хакасия. А еще – со странами 
ближнего зарубежья, Казахста-
ном и Кыргызстаном. С 2003-го 
по 2013 год открыто 34 новых 
междугородных маршрута.
Ежедневно 50 тысяч пассажи-

ров отправляются в путь с ав-
товокзалов и автостанций, сеть 
которых в нашей области одна 
из самых развитых в Сибири: 9 
автовокзалов, 17 автостанций и 
6 автокасс.
Всего пассажирскими пред-

приятиями в  2012 году было 
выполнено почти 9 миллионов 
рейсов, перевезено около 400 
миллионов пассажиров.

 Поддержка и помощь
В общественном транспорте 

Кузбасса предоставляются меры 
социальной поддержки 34 кате-
гориям граждан, среди которых 
ветераны и участники войны, 
ветераны труда, инвалиды, мно-
годетные матери и другие.
Сегодня в сфере общественно-

го транспорта Кузбасса трудится 
более 13 тысяч человек. Среди 
них - водители, ремонтники, 
кондукторы, диспетчеры, кас-
сиры, механики, контролеры, 
экономисты, бухгалтеры, руко-

водители предприятий. Это тру-
долюбивые и преданные своему 
делу профессионалы. Именно 
они, несмотря на все трудности, 
смогли сохранить свою отрасль, 
ее стабильный рабочий ритм.
Особые слова о водителях. Их 

работа напряженная и ответс-
твенная. Она требует высокого 
профессионализма, повышен-
ного внимания, мгновенной 
реакции и колоссальной ответс-
твенности за жизнь и безопас-
ность людей. Поэтому труд во-
дителя всегда в почете.
Администрацией области 

уделяется большое внимание 
вопросам развития обществен-
ного транспорта. Благодаря гу-
бернатору Аману Гумировичу 
Тулееву, его продуманной, пла-
номерной политике по обновле-
нию транспорта, строительству 
автодорог, улучшению условий 
труда и качества жизни работ-
ников транспорта у нас наря-
ду с частными пассажирскими 
предприятиями сохранился го-
сударственный и муниципаль-
ный общественный транспорт.
Для привлечения и закреп-

ления водительского состава с 
2007-го по 2012 год выделено 
290 жилищных займов на 20 
лет под 3% годовых без перво-
начального взноса, а молодым 
семьям - до 35 лет без первона-
чального взноса и без процент-
ных платежей. Для оздоровле-
ния работников транспорта вы-
деляются бесплатные путевки в 
здравницы Алтая и Кузбасса. 

 Ставка на обновление
Более 10 лет действует облас-

тная программа по обновлению 
подвижного состава пассажир-
ских автотранспортных пред-
приятий и предприятий город-
ского электрического транспор-

та. Если в начале 2000 годов в 
пассажирских предприятиях 
процент транспорта, подлежа-
щего списанию, достигал 40 
процентов, то сегодня эта циф-
ра уменьшилась больше чем в 
два раза. В 2012 году по иници-
ативе губернатора реализован 
проект, благодаря которому 
приобретение новой техники 
осуществлялось не только на 
средства области, но и за счет 
средств крупных предприятий 
Кузбасса. Так, за год приобрете-
но 79 автобусов и 2 трамвая на 
сумму более 380 млн. руб.
В прошедшем году в Кузбассе 

налажено новое производство: 
сборка трамвайных вагонов из 
машинокомплектов, произве-
денных в Белоруссии. На базе 
Прокопьевского трамвайного 
предприятия и Кемеровской 
электротранспортной компа-
нии собрано 11 новых трамваев 
на сумму более 78 млн. руб. И 
они уже перевозят жителей об-
ласти на социально значимых 
маршрутах. В этом году новые 
трамваи, собранные в Кузбассе, 
появятся и в Новокузнецке.
Опыт передовых стран по-

казывает: чем выше уровень 
развития страны, тем больше 
потребность в общественном 
транспорте. Экономика на 
подъеме – подвижность на-
селения возрастает. Поэтому 
власть вместе с хозяйственны-
ми руководителями, как и пре-
жде, будет нести ответствен-
ность за состояние транспорта 
общего пользования Кузбасса.

Начальник департамента 
транспорта и связи 
Кемеровской области 
Ю.М. МОВШИН.
Фото Сергея Гавриленко.

На правах рекламы.

ТРАНСПОРТ КУЗБАССА:
с заботой о людях, с уверенностью в будущем

С ЮБИЛЕЕМ!

Сегодня наша служба не 
только принимает на себя про-
блемы и нужды незащищен-
ных слоев населения, тех, кто 
оказался в трудной жизнен-
ной ситуации, но и проводит 
в жизнь активную социальную 
политику.
Наши специалисты обеспе-

чивают многих земляков льго-
тами. Меры поддержки сохра-
няются из года в год, плюс к 
ним добавляются новые, а вы-
платы по ряду льгот увеличи-
ваются. Субсидии и льготы на 
оплату жилья и коммунальных 
услуг, бесплатный и льготный 
проезд, детские пособия и об-
ластной материнский капи-
тал, ежемесячные денежные 
выплаты, адресная помощь в 
разной форме (натуральной и 
денежной) – это далеко не пол-

ный перечень видов помощи 
жителям нашего края.
Мы расширяем спектр услуг 

и улучшаем их качество, внед-
ряем инновационные техно-
логии, упрощаем процедуру 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг 
по принципу «одного окна», 
совершенствуем формы рабо-
ты.
Действуют экстренная пси-

хологическая служба (дет-
ский телефон доверия), «Со-
циальное такси», мобильные 
и участковые бригады спе-
циалистов, информационно-
справочные пункты и пункты 
проката средств реабилита-
ции, «санаторий на дому» и 
многое другое. Работают де-
монстрационные площадки, 
на которых апробируются 

эффективные социальные 
технологии и ведется поиск 
новых.
Наша задача - чтобы у нас в 

Кузбассе не было брошенных, 
забытых детей и взрослых. 
Ведь нередко именно специа-
листы приютов, домов-интер-
натов становятся своим подо-
печным ближе, чем кровные 
родственники. Социальным 
обслуживанием у нас в реги-
оне профессионально зани-
маются 15 тысяч сотрудников 
в 33 государственных и 105 
муниципальных учреждени-
ях социального обслуживания 
населения.
В благодарность за постоян-

ную заботу и поддержку зем-
ляки дарят работникам соцза-
щиты самое дорогое - свое до-
верие. И это для всех нас самое 
ценное.
Сегодня социальная защи-

та – одна из самых динамич-

но развивающихся отраслей. 
У нас большие планы и перс-
пективы. Свидетельство тому 
– принятая государственная 
программа социальной подде-
ржки граждан, новый законо-
проект «Об основах социаль-
ного обслуживания граждан в 
Российской Федерации», наши 
областные программы. Идет 
модернизация сферы социаль-
ного обслуживания населения, 

суть которой - эффективность, 
доступность и качество соци-
альных услуг населению.
Уважаемые земляки! Уважа-

емые коллеги! Поздравляем 
вас с юбилеем нашей любимой 
области. Здоровья, благополу-
чия, счастья и согласия!

Департамент социальной 
защиты населения 
Кемеровской области.

Кузбасс сегодняшний – это современная система социальной защиты, 
которая уже давно работает для человека и во благо человека.

ПО ПУТИ ДОБРА

УСЛОВИЯ РАЗВИТИЯ

ПРИОРИТЕТ
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Уважаемые куз-
бассовцы, от всей 
души поздрав-

ляю вас с замечатель-
ной датой – 70-летием 
Кемеровской области! 
На долю старшего поко-

ления кузбассовцев выпа-
ло немало испытаний: Ве-
ликая Отечественная вой-
на, восстановление эконо-
мики, строительство шахт 
и металлургических гига-
нтов, самоотверженный 
труд на благо будущих 
поколений. Им пришлось 
испытать радость побед и 

горечь утраты, надежды и 
разочарования, но какие 
бы испытания ни посы-
лала судьба, наш народ 
всегда смотрел в будущее 
с верой и оптимизмом.
Сегодня перед нами 

стоит ответственная за-
дача – развивать и укреп-
лять экономику нашего 
региона, повышать уро-
вень жизни людей, со-
здавать благоприятные 
условия для процвета-
ния Кузбасса и всей Рос-
сии. Многое уже сделано. 
А каким будет будущее, 
зависит от всех нас.
Уважаемые земляки! 

Примите самые теплые 
поздравления и пожела-
ния крепкого здоровья, 
счастья и веры в лучшее! 
Пусть в каждом доме, в 
каждой семье царят мир, 
благополучие и радость!

С уважением 
глава 
Междуреченского 
городского округа 
Вадим ШАМОНИН.

С ЮБИЛЕЕМ!

Задача власти – повысить 
привлекательность города

ПРИОРИТЕТ

Природа наделила Меж-
дуреченск не только дивной 
красотой, но и огромными 
подземными богатствами. 
Разведанных запасов камен-
ного угля здесь хватит еще 
лет на 80. Значит, у шахтер-
ского города есть мощная 
перспектива. Стотысячный 
Междуреченск сегодня - один 
из динамично развивающих-
ся промышленных городов 
Кузбасса. Здесь занято в раз-
личных отраслях экономики 
более 40 тыс. человек, а сред-
ний возраст жителей чуть 
выше 37 лет.
По уровню социально-эко-

номического развития Меж-
дуреченск всегда входил в 
число лучших городов об-
ласти. И среднемесячная за-
рплата одного работающего 
здесь одна из самых высоких 
в Кемеровской области: по 
итогам 2011 года, например, 
она составляла более 28 ты-
сяч рублей.
Но все же город остается 

монопромышленным. Круп-
нейшие угольные компании 
- ЗАО «Распадская угольная 
компания», ОАО «Междуре-
чье», ОАО «Южный Кузбасс» 
– создают основу его эконо-
мики.

С главой Междуреченско-
го городского округа Вади-
мом Александровичем ША-
МОНИНЫМ мы беседуем о 
том, каковы перспективы 
преодоления узкоспеци-
ализированной экономи-
ческой базы, влияющей на 
монопрофильность города, 
и какие задачи предстоит 
решить в этом направле-
нии власти.

- Задача муниципалитета – 
в первую очередь повысить 
привлекательность города. 

Чтобы здесь были рабочие 
места, хорошее жилье, что-
бы люди получали нормаль-
ную заработную плату, чтобы 
было куда пойти, что посмот-
реть, где отдохнуть и что ку-
пить. Мы достаточно много 
сделали в этом направлении 
за последние годы, и про-
шлый год не явился исключе-
нием.
Введена 31 тысяча кв. мет-

ров жилья, из них 14 тысяч – в 
многоэтажных домах, осталь-
ное жилье – индивидуальное. 
Мы завершили строительс-
тво фельдшерско-акушерс-
кого пункта в поселке Теба, 
продолжаем строительство 
корпусов школы в отдален-
ном поселке Ортон. Строим 
детский сад в Майзасе. Ка-
питально отремонтировали 
детскую поликлинику в За-
падном районе, в нынешнем 
году завершим ремонт других 
медицинских объектов.
Для того чтобы продолжать 

строительство в городе, нам 
предстоит решить важные 
задачи увеличения мощнос-
тей энергоснабжения и теп-
лоснабжения. И работа в этом 
направлении ведется.
Продолжится ремонт дорог. 

Сегодня самые большие объ-
емы выполняют дорожники 
Новокузнецкого ДРСУ. И ас-
фальт мы возим тоже из Но-
вокузнецка. Нам необходим 
собственный асфальтовый 
завод, и мы предусмотрели 
его приобретение в лизинг в 
текущем году. Предстоят за-
траты. Но зато, когда у нас бу-
дет свой асфальт, это удеше-
вит стоимость ремонта дорог 
и положительно скажется на 
финансовом состоянии пред-
приятия «Городские дороги».
В нынешнем году планиру-

ем ввести в строй два детских 

«Можно сказать, что ничего подобного 
я ещё не видел. Я, конечно, и в шахту 
спускался, было много других впечатлений, 
но вот таких не было. Во-первых, природа 
уникальная. Очень красиво. Просто 
потрясающе!» Эти слова президента 
Владимира Путина о Междуреченске 
вовсе не формальная дань вежливости. 
Междуреченск с его огромным 
промышленным размахом, в то же время 
сочетающимся с уникальной природой 
отрогов Кузнецкого Алатау и чистейшими 
горными реками, остается настоящей 
жемчужиной на карте Кемеровской 
области. А туристская Мекка Сибири - 
Поднебесные Зубья - признаны одним из 
чудес Кузбасса. Уникальная природа края, 
красивейшие заповедные уголки, чистые 
горные реки привлекают сюда любителей 
активного отдыха.

сада и проблему с очереднос-
тью в детские сады для детей 
от трех до семи лет закрыть.
Еще один важный объект 

года – многофункциональ-
ный центр, который распо-
лагается по ул. Космонавтов, 
в здании бывшей вечерней 
школы. Сегодня там идут ак-
тивные строительные рабо-
ты. Мы постараемся, чтобы 
наш центр стал по югу Куз-
басса одним из ключевых.
Главная стратегическая 

задача – решение проблемы 
организации движения авто-
транспорта по городу, ликви-
дация пробок. Здесь поможет 
строительство путепровод-
ной развязки в 42-м квар-
тале - это соединение улиц 
Вокзальной и Кузнецкой, 
которое планируется сдать 
в 2014 году. Также надеемся 
подарить горожанам к 2015 
году бассейн.
Долгие годы в Междуречен-

ске показатель смертности 
превалировал над показате-
лем рождаемости. Примерно 
на 100-150 человек больше 
ежегодно умирало, чем по-
являлось на свет. В прошлом 
году впервые рождаемость 
превысила смертность. Одна-
ко надо признать, что сегодня 
уезжают из города чаще, чем 
приезжают. Но это проблема 
всех малых городов, тем бо-
лее моногородов. Молодежь 
поступает в вузы и остается в 
мегаполисах.

Самым же мощным толч-
ком к развитию нашего горо-
да должно стать строительс-
тво автомобильной дороги до 
Хакасии. Этот амбициозный 
и дорогостоящий проект уже 
реален: чтобы повысить про-
пускную способность желез-
ной дороги, ОАО РЖД начало 
строительство второго пути, 
а это предусматривает сопро-
вождающую автомобильную 
дорогу 4-й категории. Такая 
перспектива даст рабочие 
места Междуреченску, поз-
волит развить здесь новые 
виды производства, откроет 
возможности для туризма и 
бизнеса. Город наконец пе-
рестанет считаться монопро-
мышленным.

- Вадим Александрович, 
если в развитии спорта, ту-
ризма, культуры Междуре-
ченску есть чем гордиться, 
то вот состояние здравоох-
ранения у горожан вызы-
вает большую обеспокоен-
ность.

- О необходимости стро-
ительства в городе много-
профильной больницы наши 
шахтеры сказали главе госу-
дарства Владимиру Путину, 
когда он приезжал сюда пос-
ле трагедии на шахте «Рас-
падская» в 2010 году. Та ава-
рия унесла жизни 91 горняка 
и горноспасателя, а десяткам 
травмированных пришлось 
лечиться в стесненных усло-

виях нынешней больницы, 
которая много лет ютится в 
приспособленном помеще-
нии, строившемся в свое вре-
мя как общежитие.
Финансирование строи-

тельства новой больницы 
пока идет только из облас-
тного бюджета, который, к 
сожалению, переживает не-
легкие времена. Из федераль-
ных источников денег еще не 
поступило, и это значительно 
сдерживает темпы. Но пози-
ция губернатора однознач-
на: строительство больницы 
не останавливать. Исходя из 
финансовой ситуации, при-
дется вводить ее поэтапно: в 
2013 году будет возведен се-
миэтажный хирургический 
корпус, в 2014 году планиру-
ется завершить там отделоч-
ные работы и коммуника-
ции, сдать в эксплуатацию, 
а потом уже приступить ко 
второму этапу - строительс-
тву трехэтажного админис-
тративного корпуса. Работы 
ведет крупная строительная 
организация из Новокузнец-
ка – «Южкузбасстрой». Благо-
устройство территории город 
возьмет на себя.

 Надо признать, что за пос-
ледние годы наша медицина 
действительно многое поте-
ряла. Сегодня в общей слож-
ности городу не хватает 74 
врача. Причем это дефицит 
самых востребованных спе-
циалистов: офтальмологов, 
кардиологов, хирургов, анес-
тезиологов… Недовольство 
населения медициной вышло 
уже на главное место по со-
циологическим опросам. И 
проблему нужно решать не-
замедлительно.
Если вопрос зарплаты не 

в компетенции городской 
власти, то о создании усло-
вий для медицинских кадров 
мы намерены позаботиться. В 
наших возможностях обеспе-
чить медиков служебным жи-
льем. Мы три квартиры уже 
отдаем врачам, которые при-
едут в город. И в нынешнем 
году выделим еще 9 квартир 
медикам. Все молодые спе-
циалисты-врачи будут обес-
печены жильем, я это твердо 
обещаю и приглашаю меди-
ков к нам на работу. 
Сегодня Междуреченск – 

угольный город, но в ближай-
шие годы здесь должно полу-
чить развитие производство 
строительных материалов, 
энергетика и туризм. Турис-
тическая деятельность – одно 
из перспективных направ-
лений для малого и среднего 
бизнеса. Это новые рабочие 
места, новые перспективы, 
новая жизнь. В этом направ-
лении мы будем определенно 
двигаться дальше. 

Подготовила 
Людмила ХУДИК.
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С ЮБИЛЕЕМ!
В ЦЕНТРЕ ОБЛАСТИ

- Александр Иванович, 
благодаря трудолюбию и та-
ланту людей, живущих в Бе-
ловском районе, его разви-
тие отмечено стабильными 
экономическими успехами. 
Какие, на ваш взгляд, наибо-
лее существенные измене-
ния произошли в последние 
годы ?

- За любыми успехами – 
всегда труд людей, которые 
любят свой край – ту землю, 
на которой родились и живут. 
У Беловского района есть все 
предпосылки для экономи-
ческого роста. Природа щедро 
наделила наш край своими бо-
гатствами, что создает условия 
для развития и сельского хо-
зяйства, и промышленности. 
Если говорить об изменениях, 
которые позитивно сказыва-
ются на динамике социально-
экономического развития, это 
внедрение новых технологий 
в сельском хозяйстве и про-
мышленности, строительство 
новых объектов социальной 
сферы, что в итоге позволяет 
добиваться роста уровня жиз-
ни людей, обеспечивать их ра-
ботой и достойной заработной 
платой.
Ежегодно в районе вводит-

ся в эксплуатацию более 9 000 
квадратных метров жилья. За 
последние пять лет постро-
ено два новых детских сада. 
Накануне Нового года введен 
Бековский детский сад на 110 
мест с бассейном. Наш район 
в числе первых в области, пол-
ностью ликвидировавших оче-
редность в садики среди детей 
от 3 до 7 лет. Значительные 
средства из районного бюд-
жета вкладываются в ремонт и 
укрепление материально-тех-
нической базы школ, Домов 
культуры, медицинских пунк-
тов, спортивных сооружений. 
В прошлом году мы отремон-
тировали 9 школ, 6 детских са-
дов, Дом детского творчества 
в п. Старобачаты. В октябре 
прошлого года открыли мно-
гофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг 
в с. Вишневка. Все эти планы 
и программы реализованы 
благодаря людям, которые с 
высокой ответственностью 
выполняют свое дело. Хоте-
лось бы отметить, что 16 жите-
лей нашего района удостоены 
звания «Почетный гражданин 
Беловского района». Руково-
дители двух ведущих хозяйств 
Михаил Севастьянович Ники-
тюк и Владимир Денисович 

Зинченко, а также Геннадий 
Васильевич Дашков, кото-
рый более 12 лет возглавлял 
район, удостоены звания «По-
четный гражданин Кемеров-
ской области». Механизатору 
крестьянско- фермерского хо-
зяйства Геннадию Федоровичу 
Утенкову присвоено высокое 
звание «Герой Кузбасса». Наш 
район вырастил немало героев 
войны и труда.
На территории Беловского 

района стабильно работают 
крупные угольные предпри-
ятия, которые участвуют в реа-
лизации социальных проектов 
и программ. Планируется, что 

с участием угледобывающих 
предприятий в ближайшее 
время будет решена такая про-
блема, как строительство объ-
ездной дороги в селе Старо-
пестерево.
В 2013 году будет продол-

жена реализация инвестици-
онных проектов, касающихся 
развития угольных предпри-
ятий – в том числе, техничес-
кое перевооружение разреза 
«Виноградовский» (филиал 
ОАО «Кузбасская топливная 
компания»); проектирование 
и строительство железнодо-
рожных подъездных путей на 
шахте «Беловская» (ООО «Ка-

ракан-Инвест»), строительс-
тво участков открытых горных 
работ и разработка подземной 
добычи на разрезе «Моховс-
кий» компании «Кузбассраз-
резуголь».

- Объемы сельскохозяйс-
твенной продукции района 
увеличиваются год от года. 
Какие программы подде-
ржки развития сельского 
хозяйства действуют на се-
годня?

- В бюджете нынешнего, 2013 
года предусмотрены средства 
для поддержки агропромыш-
ленного комплекса района в 
рамках муниципальной це-
левой программы. Из средств 
районного бюджета в прошлом 
году выделено 5 млн. рублей 
по программе «Поддержка аг-
ропромышленного комплекса 
и личных подсобных хозяйств» 
Сельскохозяйственные пред-
приятия получили субсидии 
на общую сумму 4 млн. 398 
тыс. рублей, из них 4 млн. 180 
тысяч рублей - на приобрете-
ние элитных семян зерновых 
культур, 218 тысяч рублей – на 
протравливание семян.
Из средств федерального 

бюджета на развитие собс-
твенного бизнеса начинаю-
щим предпринимателям, в том 
числе и тем, кто решил зани-
маться сельским хозяйством, 
в конце прошлого года было 
выделено средств на сумму 1 
миллион 821 тысяча рублей. 
Важнейший для нас вопрос – 
увеличение производства мо-
лока. Для этого необходимо не 
только сохранить поголовье 
коров, но и увеличить его.

- В районе издавна сложи-
лось бережное отношение 
к сохранению самобытной 
культуры населения. Что се-
годня делается для продол-
жения этой традиции?

- Население нашего райо-
на неоднородно. Основная 
часть – люди, переселившиеся 
из европейской части России. 
Кто-то добровольно, в поисках 
лучшей доли; кто-то – быв-
шие ссыльные; многие в свое 
время приехали в наш район 
молодыми специалистами по 
распределению выпускников 
учебных заведений. И, конеч-
но, старожилы нашего края. 
Сегодня точную статистичес-
кую раскладку этого процесса 
установить невозможно – раз-
ные людские судьбы соединил 
наш Беловский район.
Благодаря трепетному от-

ношению к истории и куль-
турным традициям, в районе 
сохранились и развиваются 
такие старинные населенные 
пункты, как Старобачаты, Си-
доренково, Коновалово. А ведь 
им без малого каждому по 400 
лет! В Бекове действует этно-
графический центр, в котором 
собраны образцы самобытной 

культуры коренного населе-
ния Сибири – телеутов. И в 
будущем, безусловно, важно 
также проявлять внимание к 
сохранению этого историчес-
кого наследия нашего края, 
ведь без прошлого не бывает 
будущего.

- Юбилей – это всегда зна-
чимая дата, которую приня-
то отмечать не только ито-
говыми достижениями, но 
также и новыми планами.
Какие приоритетные задачи 
предстоит решать в ближай-
шие годы?

-В экономике это прежде 
всего создание новых рабочих 
мест. Ежегодно их в районе 
будет создаваться до 500. Это 
позволит не только сущест-
венно снизить уровень безра-
ботицы, но и предоставить лю-
дям выбор работы с учетом их 
запросов и профессиональных 
способностей.
С помощью предпринима-

телей планируется расширять 
рынок оказания бытовых ус-
луг. В прошлом году на разви-
тие частных предприятий вы-
даны гранты 12 предпринима-
телям на общую сумму более 
3 миллионов рублей. Подобные 
меры поддержки сохранятся и 
в этом году.
Приоритетное направление 

– развитие крестьянско-фер-
мерских и личных подсобных 
хозяйств. Для этого в районе 
будем продолжать принимать 
все необходимые меры.
Планируется также обеспе-

чить ввод жилья - не менее 
9 тысяч квадратных метров в 
год.
Чтобы привлечь частного за-

стройщика, в Ивановке, Виш-
невке и Мохове спланированы 
жилые кварталы. Кроме того, 
планируется развивать ком-
мунальную инфраструктуру в 
населенных пунктах, где идет 
активное жилищное строи-
тельство.
В социальной сфере в селе 

Старобачаты предстоит ка-
питальный ремонт средней 
школы, спортзала, амбулато-
рии; там же будет завершено 
строительство пристройки под 
старшую дошкольную группу.
Как и в прошлые годы, в 

районе будет продолжен ка-
питальный ремонт объектов 
культуры и образования. Пред-
стоит также ремонт котельных, 
водопроводов, скважин.
Одна из основных социаль-

ных задач - обеспечение жи-
льем учителей и медицинских 
работников; в Ивановке и Но-
вобачатах эта проблема будет 
решена в нынешнем году.
Беседовала 
Надежда НИКОЛАЕВА.
НА СНИМКЕ: глава Беловс-

кого района Александр Ива-
нович Щукин.

На правах рекламы.

Александр Щукин: 

Хлеб растим и уголь добываем
Беловский район – географический центр Кемеровской области. Его история тесно связана с 

историей Кузбасса. По объему добычи угля Беловский район занимает на сегодня третье место среди 
промышленных районов области. По итогам прошлого года шахтеры угледобывающих предприятий 
выдали на-гора более 19 миллионов тонн угля. Ежегодно в сельских хозяйствах района выращивают 
около 30000 тонн зерна.
Об основных направлениях социально-экономического развития рассказывает глава Беловского 

района Александр Иванович ЩУКИН.

Всех нас, живущих на кузбасской земле, 
связывает общая история. Угольные 

предприятия, новые школы, колосящиеся 
по осени спелой пшеницей поля – 
все это результат упорного труда. 

Наша земля вырастила талантливых врачей 
и педагогов, поэтов и музыкантов, тружеников 

и руководителей села, промышленной 
и социальной сферы. Очень важно, чтобы 

и будущие годы, десятилетия стали временем 
новых возможностей, новых планов 

и замечательных дел. Всех кузбассовцев от души 
поздравляю со знаменательным событием – 

юбилеем Кемеровской области! Хочется пожелать 
крепкого здоровья, благополучия в семьях, удачи, 

счастья, веры в себя и будущее своего края! 
И я хотел бы от всей души поблагодарить 
всех жителей Беловского района за труд, 
за любовь к земле, на которой мы живем, 

за личный вклад каждого в наши сегодняшние 
успехи. И пожелать новых достижений!
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С ЮБИЛЕЕМ!
ИТОГИ И ПЛАНЫ

«На сегодня, с учетом ос-
новных показателей 

социально-экономического 
развития, среди 18 районов 
области по результатам ми-
нувшего года Ленинск-Куз-
нецкий район на втором 
месте по производству зерна 
и молока, на пятом – по объ-
ему добычи полезных иско-
паемых, уровню заработной 
платы. Впервые в экономику 
района направлено 4 млрд. 
рублей инвестиций, что по 
сравнению с прошлым годом 
больше на 25%.
Главная цель реализации 

любой социальной програм-
мы – улучшить условия жизни 
людей, сделать их более ком-
фортными. Наш район вошел 
в число территорий области, 
где удалось выполнить зада-
чу, поставленную Президен-
том – на сегодня в районе нет 
очередности в детские сады 
детей в возрасте от трех до 
семи лет.
В 2012 году капитально от-

ремонтированы два детских 
сада в селах Шабаново и 
Драченино, в ноябре на базе 
Панфиловской общеобразо-
вательной школы открылись 
две дошкольные группы. 

Землю эту родиной зовем…
С первых поселений на плодородных сибирских 

землях, с первых улиц, построенных рядом с 
шахтами, начиналась история Ленинск-Кузнецкого 
района Кемеровской области. Расположенный в 
центре Кузнецкой котловины, он богат каменным 
углем, известняками, марганцевыми рудами; здесь 
добывают кирпичную глину, песок, различных видов 

строительный камень. Но главное богатство, конечно 
же, люди – жители 67 населенных пунктов, где умеют 
трудиться и радоваться успехам. 
О том, с какими достижениями и планами встречают 

в районе знаменательную дату - 70-летие Кемеровской 
области, рассказывает глава Ленинск-Кузнецкого 
района Алексей Викторович ХАРИТОНОВ.

Большой объем работ вы-
полнен в жилищно-комму-
нальном комплексе: в селе 
Драченино и в поселке Ново-
городец запущены в работу 
четыре модульные станции 
очистки воды; выполнены 
работы по замене водопрово-
да общей протяженностью 23 
километра, проведены рабо-
ты по ремонту теплотрассы, 
протяженностью 200 метроа; 
в октябре в поселке Клейза-
вод началось строительство 
12-квартирного дома. Таким 
образом, уже в нынешнем, 
2013 году обладателями но-
вого благоустроенного жилья 

станут ветераны войны, мно-
годетные семьи и сироты. В 
рамках проекта «Модерниза-
ция здравоохранения» в цен-
тральную больницу района 
был приобретен передвиж-
ной лечебно-диагностичес-
кий комплекс на базе автобу-
са «ПАЗ». Кроме того, в Цен-
тральной районной больнице 
произведен капитальный ре-
монт крыши. 
Несмотря на засушливый 

год и недополучение урожая, 
хозяйствами всех форм собс-
твенности района засыпано 
под урожай 2013 года 15 ты-
сяч тонн семян. Надеюсь, что 
нынешний год принесет бога-
тый урожай и природа к нам 
будет более благосклонна.
Все сельские поселения, а их 

у нас восемь, приняли учас-
тие в конкурсе, посвященном 
70-летию Кемеровской об-
ласти. Среди дотационных на 
первом месте – Чкаловское 
поселение, среди самодоста-
точных – Подгорновское. По-
бедители среди дотационных 
сельских поселений получили 
гранты на благоустройство.
Так сложилось, что Ле-

нинск-Кузецкий район всегда 
был районом, в первую оче-

редь, сельскохозяйственным. 
С 2007 года наметилась тен-
денция активного развития 
угледобывающих предпри-
ятий. На сегодня крупнейшие 
из них – шахта «Костромовс-
кая» компании ОАО «Белон», 
ОАО «Шахта «Алексиевская» 
- Управляющая компания 
«Заречная». В стадии строи-
тельства – шахта имени Ти-
хова компании ОАО «Кокс». 
Работает завод по сборке ав-
тобусов компании «Мартэк». 
Предприятия развиваются, 
создают новые рабочие мес-
та, что влияет на занятость 
населения района.
Кстати, динамика разви-

тия такова, что если в 2007 
году на территории района 
производилось (в денежном 
выражении) 90% сельскохо-
зяйственной продукции и 
10 % продукции промышлен-
ной, то на сегодняшний день 
промышленной продукции 
производится уже более 80 %. 
При этом объемы сельского 
хозяйства не уменьшились, 
в районе нет брошенных зе-
мель. Результативно действу-
ет ряд программ в поддержку 
селян. 
Ежегодно мы проводим 

в районе «Рождественские 
встречи». На этих встречах 
присутствуют ветераны, бюд-
жетники, депутаты, жители, 
которые принимают актив-
ное участие в развитии райо-
на. Например, неоднократ-
но победителями районного 
конкурса «Лучшая усадьба» 
была названа семья Михаила 
Петровича и Татьяны Пет-
ровны Паличевых из поселка 
Чкаловский. В селе Красном 
живет замечательная семья 
Ануфриевых, они воспитыва-
ют четверых детей. Василий 
Викторович Ануфриев – свя-
щенник, настоятель церкви 
Святой Троицы села Крас-
ного, его супруга Наталья 
Витальевна преподает в де-
тской школе искусств № 44, 
руководит оркестром русских 
народных инструментов. 
Можно назвать множество и 
других имен тех, кто со всей 
ответственностью и с душой 
относится к своему делу.
Поздравляя всех кузбассов-

цев, жителей нашего района 
с 70-летием Кемеровской об-
ласти, хочется пожелать им 
здоровья, благополучия, доб-
ра и новых успехов на благо 
процветания нашего родного 
края!»
Надежда НИКОЛАЕВА.
НА СНИМКЕ: глава Ле-

нинск-Кузнецкого района 
Алексей Викторович Хари-
тонов.
Фото Федора Баранова.

На правах рекламы.

ЗАБОТА

Для Мысков, бывшей столи-
цы областного праздни-

ка Дня шахтера, прошлый год 
стал, по словам главы Мысков-
ского городского округа Миха-
ила Черняка, не только толчком 
к дальнейшему динамичному 
развитию, но и временем от-
крытий.
Тогда к Дню шахтера удалось 

сделать многое и для малень-
ких мысковчан. «Кузбасс» уже 
рассказывал, что во дворах 
появилось 25 оборудованных 
детских площадок, построена 
новая детская поликлиника, 
выполнена реконструкция де-
тской больницы, после капи-
тального ремонта открылась 
средняя общеобразовательная 
школа. Сдан в эксплуатацию 
великолепный детский сад 
«Сказка», окончательно ликви-
дировавший очередность в де-
тские дошкольные учреждения 
семей, проживающих в мик-
рорайоне ГРЭС. Кроме того, в 
действующих детских садах 
города за счет открытия допол-

Стратегия завтрашнего дня
В праздничные и юбилейные дни обычно 
принято говорить о будущем и связанных 
с ним надеждах. А будущее страны, Кузбасса 
и, конечно же, каждого города – это дети.

нительных групп было создано 
еще 50 мест. Таким образом, 
удалось только за короткий пе-
риод сократить очередность на 
160 мест и полностью ликви-
дировать очередь среди детей 
в возрасте от 3 до 7 лет. Более 
того, для детей этого возрас-
та в дошкольных учреждениях 
сегодня имеются свободные 
места.
Не станет исключением в 

этой стратегии и нынешний 
год. В городе реализуется ком-
плексная программа по под-
держке материнства и детства. 
Частью ее является возврат 
зданий бывших детских садов. 
В планах поэтапная реконс-
трукция под детские сады двух 
зданий – центра дополнитель-
ного образования и станции 
юных туристов. Продолжится 
работа по созданию семейных 
групп. Сегодня в Мысках рабо-
тает 23 таких группы, в них вос-
питывается 53 ребенка.
Реализация намеченных пла-

нов позволит уже к 2014 году 

достичь 80-процентного охвата 
детей дошкольным образова-
нием (в настоящее время этот 
общий показатель составляет 
63 процента).
Поддержка материнства и 

детства находит свое отраже-
ние и в мерах социальной по-
мощи по оплате жилья и ком-
мунальных услуг приемным 
семьям, детям-сиротам, детям, 
оставшимся без попечения ро-
дителей, и опекунам, совмес-
тно с ними проживающим. В 
течение 2012 года 63 приемные 
семьи и 72 семьи, взявшие под 
опеку детей-сирот и детей, ос-
тавшихся без попечения роди-
телей, получили 50-процент-
ные денежные компенсации за 
оплату жилья и коммунальных 
услуг на сумму более 967 тысяч 
рублей.
Главным событием уже пер-

вых дней 2013 года в Мысках 
стало открытие после капиталь-
ного ремонта горнолыжной 
школы, в которой занимаются 
около 300 юных горнолыжни-

ков. За годы существования 
горнолыжка воспитала немало 
спортсменов, известных далеко 
за пределами Кузбасса и Рос-
сии.

- Город создает для детей и 
взрослых необходимые усло-
вия для занятий спортом. У 
юных спортсменов теперь есть 
теплые помещения, где можно 
переодеться, провести теорети-
ческие занятия, есть место для 
хранения инвентаря, в скором 
времени откроется тренажер-
ный зал, – отмечает глава Мыс-
ков Михаил Черняк.
Большое внимание в Мысках 

уделяется и развитию массово-
го спорта. Ведь спорт объеди-

няет всех – от мала до велика. 
Подтверждением тому стал го-
родской семейный спортивный 
праздник «Зимушка-зима», ко-
торым завершились новогод-
ние каникулы.
Семьями, компаниями мыс-

ковчане перетягивали канат, 
играли в хоккей, метали ва-
ленки, участвовали в других 
шуточных конкурсах. Главной 
наградой всем участникам 
спортивного праздника стало 
хорошее настроение и заряд 
бодрости.
Такие турниры – это не толь-

ко развитие массового спорта, 
это ещё и объединяющая сила, 
которая несет в себе развиваю-
щие, воспитательные, патрио-
тические функции, проявляю-
щиеся прежде всего в любви к 
своему родному городу.
Мысковчане от всей души 

поздравляют всех кузбассовцев 
с юбилеем Кемеровской облас-
ти и желают землякам успехов 
во всех начинаниях, благополу-
чия и достатка в каждой семье! 
А Кузбассу - счастливой судьбы!
Подготовила 
Людмила ХУДИК.
НА СНИМКЕ: глава Мыс-

ковского городского округа 
Михаил Григорьевич Черняк.

На правах рекламы.
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С ЮБИЛЕЕМ!
МАЛАЯ РОДИНА

  Есть миллионная
тонна угля!

- Игорь Федорович, развитие 
экономики всегда определяет 
и решение проблем социаль-
ной сферы. С какими резуль-
татами завершили прошлый 
год предприятия Калтанского 
округа?

- Прошедший год действи-
тельно был насыщен события-
ми, связанными с работой уг-
ледобывающих предприятий. 
Разрез «Корчакольский» добыл 
в конце прошлого года милли-
онную тонну угля. Для пред-
приятия это - значительный 
результат. Тем более что мил-
лионная тонна добыта нака-
нуне юбилейной даты истории 
нашей области.
По сей день является одним 

из наиболее успешных и ста-
бильно работающих угледобы-
вающих предприятий Кемеров-
ской области разрез «Калтанс-
кий», где угледобыча ведется с 
1981 года. На новые горизонты 
добычи угля выходит шахта 
«Алардинская». Модернизация 
предприятия позволит горня-
кам «Алардинской» с 2013 года 
добывать не менее трех милли-
онов тонн угля в год.
В нынешнем году ОАО Уголь-

ная компания «Кузбассразрез-
уголь» планирует приступить к 
строительству Калтанской обо-
гатительной фабрики. Инвес-
тиции в строительство соста-
вят порядка трех миллиардов 
рублей.
Хочется пожелать дальней-

шего процветания этим пред-
приятиям и поблагодарить их 
за участие в реализации со-
циально-экономических про-
грамм округа. Это важно, что 
заработная плата населения 
Калтанского округа растет год 
от года. Кроме того, уровень 
безработицы по округу в 2012 
году снизился на 1,4%.

  Социальная программа
в действии

- Прошедший год был пос-
вящен в округе подготовке к 
70-летию Кемеровской облас-
ти. Какие особенно приме-
чательные итоги, события 
вошли в предпраздничный ка-
лендарь?

- Хотелось бы отметить, что 
Калтанский округ находится на 
лидирующих позициях в раз-
витии малого и среднего пред-
принимательства. На сегодня 
количество малых и средних 
предприятий на 10 тысяч чело-

Калтанский городской округ 
Здесь мы живем и работаем

Посвященный подготовке к 70-летнему 
юбилею Кемеровской области прошлый 
2012 год отмечен в Калтанском городском 
округе стабильной работой предприятий 
и успешной реализацией ряда социальных 
программ.
Об итогах года и завтрашних перспективах 
беседуем с главой Калтанского городского 
округа Игорем ГОЛДИНОВЫМ.

век составляет 198,8 единицы, 
что несколько выше среднеоб-
ластного показателя.
Важное для округа событие 

– строительство школы на 528 
мест в поселке Постоянный. 
По решению губернатора на 
строительство этого объекта из 
областного бюджета выделено 
более 600 миллионов рублей. 
Эта новая школа станет единс-
твенным учреждением в Кал-
танском округе, где будет обо-
рудован бассейн с дорожкой 
длиной до 25 метров. Школа бу-
дет также оснащена современ-
ным учебным оборудованием.
Благодаря целенаправлен-

ной работе по открытию мест в 
дошкольных образовательных 
учреждениях очередность в 
детские сады у нас в прошлом 
году, по сравнению с 2011-м, 
сократилась на 30 %. В 2012 
году на базе детских садов от-

крыто 20 семейных детских 
групп.
Полностью ликвидирована 

очередность в дошкольных уч-
реждениях поселка Малиновка 
и города Калтана. Сегодня толь-
ко поселок Постоянный нужда-
ется в открытии дошкольного 
учреждения, именно над этим 
вопросом мы активно будем 
работать в 2013 году. 

 Еще одно событие – к 70-ле-
тию Кемеровской области со-
стоялся торжественный запуск 
оптоволоконной линии Калтан 
- Малиновка протяженностью 
более 20 километров. Для вы-
полнения работ было привлече-
но спонсорских средств на сум-
му более двух миллионов руб-
лей. На сегодняшний день идет 
подключение жителей поселка 
и всех социальных объектов, 
которые желают пользовать-
ся качественным Интернетом, 
смотреть кабельное ТВ, включая 
местные и социально значимые 
программы. Оптоволоконная 
линия дает возможности и для 
подключения к комплексной 
системе безопасности. На ули-
цах города уже установлены две 
видеокамеры высокой четкости 
для круглосуточной видеофик-
сации. В планах охватить виде-
онаблюдением все улицы горо-
да и поселков.
Хотелось бы отметить, что на 

средства меценатов и жителей 
села Сарбала (г. Калтан) в этом 
селе построен храм-часовня во 
имя мучениц Веры, Надежды, 
Любови и матери их Софии. Для 
жителей села это важное собы-
тие. Освящал храм митрополит 
Кемеровской и Прокопьевской 
епархии Аристарх. От губерна-
тора Кемеровской области А. Г. 
Тулеева храму–часовне была 
подарена икона Святителя Ни-
колая.
В округе уделяется сущес-

твенное внимание развитию 
здравоохранения. В Калтане в 
2013 году после капитально-

го ремонта открылось здание 
клинико-диагностической 
лаборатории. В поселке Пос-
тоянный отремонтирована 
поликлиника. На ее базе от-
крыт стационар дневного 
пребывания для пенсионеров. 
Затрачено порядка 16,5 мил-
лиона рублей. Единственный 
объект здравоохранения, где 
еще идут ремонтные работы, 
– это больница № 2 в поселке 
Малиновка. В этом году в ней 
открылось круглосуточное от-
деление сестринского ухода 
на 25 мест, где наши жители 
смогут находиться под при-
смотром медицинских работ-
ников и получать квалифи-
цированную помощь. Здесь 
жители Калтанского городско-
го округа будут долечиваться 
после перенесенных тяжелых 
болезней, таких как инсульт, 
инфаркт, поддерживать свое 
здоровье при обострении 
хронических заболеваний. 
В зависимости от состояния 
здоровья пациентам назначат 
курсы медикаментозной те-
рапии, диетотерапии, физио-
лечения. Благодаря тому, что 
отделение сестринского ухода 
располагается в здании боль-
ницы, появляется возмож-
ность дополнительных обсле-
дований - рентгенографии, 
УЗИ, ЭХО сердца, ЭКГ и других 
лабораторных исследований.

  Новоселий будет много!
- На сегодня одной из про-

блемных является жилищ-
но-коммунальная сфера. Что 
удалось сделать для улучше-
ния жилищных условий насе-
ления округа?

- Стоит отметить, что про-
шлый 2012 год стал рекордным 
для Калтана по строительству 
индивидуального жилья: сдано 
5600 квадратных метров, что 
в два раза больше, чем в про-
шлом году. По-прежнему пред-
лагаются участки под строи-

тельство в поселках Малиновка 
и Шушталеп. По распоряжению 
губернатора Кемеровской об-
ласти в срочном порядке было 
организовано внеплановое 
переселение жильцов аварий-
ного дома по улице Джержин-
ского, 23, поселка Постоянный. 
Всего в рамках реализации 
федеральной программы «Жи-
лище» (20011-2015 гг.), а также 
на основании федеральных и 
областных законов в 2012 году 
получили жилье 112 семей.
В 2013 году планируется ввес-

ти 10 тысяч квадратных метров 
жилья, в том числе новый сов-
ременный тип жилья – таунха-
усы. Будут возведены два девя-
тиэтажных дома на улице Ком-
сомольской в Калтане. Переедут 
в новый 30-квартирный дом 
жители поселка Малиновка. Так 
что новоселий будет много!

- Игорь Федорович, юбилей-
ная дата - это возможность 
не только подведения итогов, 
но и «отсчета» планов на бу-
дущее. Что бы вы пожелали 
кузбассовцам, жителям Кал-
тана – всем, кому предстоит 
своими делами продолжать 
историю родного края?

- Прежде всего, конечно, 
крепкого здоровья! Предан-
ности своему делу, искренне-
го желания выполнять его как 
можно лучше. Новых смелых, 
масштабных замыслов и их 
осуществления, благополучия 
в семьях, тепла, добра, удачи 
и успехов! И счастливого по-
нимания того, что твоя судьба, 
твой труд неразрывно связаны 
с родной землей, на которой 
живем и работаем!

Беседовала
Надежда НИКОЛАЕВА.
НА СНИМКАХ: глава Кал-

танского городского округа 
Игорь Федорович Голдинов; 
уютные уголки Калтана.

На правах рекламы.
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С ЮБИЛЕЕМ!
ТЕРРИТОРИЯ РАЗВИТИЯ

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

В области накоплен бога-
тейший опыт многонацио-
нального общежития, мирно-
го сосуществования разных 
вероисповеданий и культур-
ных традиций. Кузбассовцы 
славятся на всю Россию твер-
достью характера и государс-
твенным мышлением, без 
которых был бы невозможен 
мощный промышленный, на-
учный и культурный подъем 
области. 
Создание Кемеровской об-

ласти 26 января 1943 года — 
это одна из интереснейших 
страниц большой западно-
сибирской книги истории, 
одна из ее ярких глав. В нее 
вписаны и первые успехи 
индустриального прорыва, и 
героические дни тружеников 
тыла в годы Великой Отечест-
венной войны, и ратный под-
виг земляков, и трудовые по-
беды народа. Я горжусь тем, 
что в этой книге достойно 
представлен и родной Топ-
кинский район. Наша неболь-
шая по меркам страны терри-
тория дала Родине 14 Героев 
Советского Союза, двух пол-
ных кавалеров ордена Боевой 
Славы – Виктора Алексеевича 
Соустина и Устина Александ-
ровича Мокрушева!
Сегодня, в новых условиях, 

продиктованных самой жиз-

нью, мы не должны, не имеем 
права растерять то бесцен-
ное, что оставили нам первые 
кузбассовцы, то, что накопле-
но за 70 лет поступательного 
развития области. У нас для 
этого есть силы и все возмож-
ности. 

Во всех уголках России и за 
ее пределами Кемеровская 
область известна не только 
растущими показателями по 
добыче нашего главного бо-
гатства – «черного золота», но 
и серьезными наработками в 
области укрепления социаль-

ной политики. Кузбасс сделал 
ставку на сохранение и при-
умножение своего главного 
потенциала, и результаты не 
замедлили проявиться. Растет 
уровень доходов населения, 
улучшается демографическая 
ситуация, огромное внимание 
уделяется тем, чьими руками 
создавалось богатство боль-
шой страны, - нашим ветера-
нам и пенсионерам.
Я искренне рад, дорогие 

земляки, поздравить всех нас 
с юбилеем Кемеровской об-
ласти! Желаю каждому впи-
сать в общую историю Куз-
басса свои яркие, честные и 
достойные страницы! 
Крепкого здоровья вам и 

вашим семьям, гордости за 
свою работу, успехов и счас-
тья! С юбилеем!

С уважением,
глава Топкинского
муниципального района
Е. А. ШАЧНЕВ.

- Валерий Анатольевич, 
юбилейная дата – повод 
подведения итогов опреде-
ленного периода времени. 
Как вы считаете, какие ито-
ги в развитии угольной про-
мышленности Прокопьевс-
ка можно считать основны-
ми достижениями, весомым 
вкладом в развитие эконо-
мики кузбасского региона?

- На сегодняшний день в 
структуре угольной отрасли го-
рода Прокопьевска шесть шахт, 
два угольных разреза и двад-
цать смежных предприятий. 
Эта отрасль дает более 65% в 
суммарном объёме отгружен-
ной продукции нашего города. 
Для сведения: если в целом по 
России в угледобывающей про-
мышленности трудятся сегодня 
порядка 170 тысяч человек, в 
том числе в Кузбассе более 100 
тысяч, численность прокопчан, 
которые работают в угольной 
отрасли, а также на смежных с 
нею предприятиях, составляет 
10 тысяч человек. Объём до-
бычи угля за 2012 год составил 
более 3,6 миллиона тонн. И это 
на 100 тысяч тонн больше, чем 

в предыдущем году. Для срав-
нения: за все годы существова-
ния угольной отрасли в нашем 
Кузнецком крае было добыто 
8 миллиардов тонн «чёрного 
золота», в том числе в Проко-
пьевске - около 800 миллионов 
тонн.
Работать нашим шахтёрам 

приходится в сложных горно-
геологических условиях. Су-
щественный момент: собствен-
ники шахт, разрезов и обогати-
тельных фабрик – холдинговая 
компания «Сибирский Деловой 
Союз», компания «Стройсер-
вис», компания «УгольПроект-
Сервис» - платят достойную 
зарплату, уровень которой по 
сравнению с прошлым годом 
вырос. На угледобывающих 
предприятиях реализуются 
также конкретные социальные 
программы с целью создания 
условий для качественных ме-
дицинских услуг, санаторного 
отдыха работников.

- План развития города 
Прокопьевска, рассчитан-
ный до 2020 года, предус-
матривает создание новых 

инновационных произ-
водств. Какие направления 
перспективного развития 
можно определить, как при-
оритетные?

- Кроме угольной отрасли, в 
нашем городе активно разви-
вается машиностроительная 
отрасль. В Прокопьевске 16 
крупных и средних машино-
строительных предприятий, 
на которых трудятся около 
5 тысяч человек. По объёму 
производства прокопьевское 
машиностроение на протя-
жении последних 10 лет ста-
бильно входит в тройку лиде-
ров Кузбасса вместе с Юргой и 
Кемеровом.
Продукция наших машино-

строителей ориентирована не 
только на угольную отрасль, 
но и на другие сферы.
Они выпускают продукцию 

сельскохозяйственного и же-
лезнодорожного назначения, 
для транспорта и ЖКХ, для 
объектов гражданской оборо-
ны и военно-промышленного 
комплекса России.
Всё, что производится у нас 

в городе, находит самый ши-
рокий спрос и на территории 
Кузбасса, и за пределами Куз-
нецкого региона.
На карте Прокопьевска появ-

ляются новые перспективные 
предприятия. В их числе, на-
пример, кузбасское вагоноре-
монтное предприятие «Ново-
транс», которое не имеет ана-
логов за Уралом. Здесь уже со-
здано 700 новых рабочих мест. 
Реализация таких масштабных 
проектов в ближайшей перс-
пективе станет реальностью 
благодаря тому, что по про-
грамме развития моногородов, 
в которую вошло всего 35 горо-
дов России, мы в Прокопьевс-
ке построили и реконструиро-
вали сразу несколько объектов 
инженерной инфраструктуры, 
тем самым создав прекрасные 
условия для улучшения инвес-
тиционного климата.

- В вашем городе сложи-
лась традиция открытия 
именных классов в общеоб-
разовательных учреждени-
ях. Сколько таких классов 
действует сегодня?

- Мы первыми в Кузбассе 
выступили инициаторами со-
здания именных классов.

 На данный момент в 25 шко-
лах Прокопьевска уже открыто 
99 именных учебных классов. 
А сотый, юбилейный, класс 
физики мы откроем в янва-
ре 2013 года в школе №6. Все 
именные классы оборудованы 
на средства бывших выпуск-
ников школ, ныне преуспева-
ющих бизнесменов, руково-
дителей федерального, облас-
тного и городского уровня. В 
целом на эти цели привлечено 
50 миллионов рублей.

- Валерий Анатольевич, 
что бы вы хотели пожелать 
кузбассовцам, поздравляя 
их с 70-летием Кемеровской 
области?

- Я от имени всех жителей 
Жемчужины Кузбасса поздрав-
ляю вас, дорогие земляки, с за-
мечательным юбилеем нашего 
любимого Кузнецкого края!
Мы искренне рады, что 

живём в этом благодатном 
крае, во главе которого стоит 
поистине Народный Губерна-
тор. Желаю всем кузбассовцам 
процветания и благополучия, 
здоровья и душевного равно-
весия, счастья и финансового 
достатка! И всегда гордитесь 
своей родной Кемеровской 
областью!

Беседовала 
Надежда НИКОЛАЕВА.
НА СНИМКЕ: глава города 

Прокопьевска Валерий Ана-
тольевич Гаранин.

Город Прокопьевск является в Кузбассе родоначальником откры-
тых горных работ. В далеком 1918 году здесь начались первые опы-
ты по добыче угля открытым способом. В 1922 году были добыты 
первые 200 тысяч тонн угля. На счету прокопьевских горняков 18 
мировых и всесоюзных рекордов по добыче угля и проходке горных 
выработок.
О сегодняшних условиях развития промышленности и реализации 

социальных программ рассказывает глава города Прокопьевска Ва-
лерий ГАРАНИН.

Уважаемые жители Кемеровской области!
В эти январские дни мы отмечаем 70-летие со дня 
образования нашей уникальной, богатой, чистой душой 
и сердцем области! Наш край невозможно не любить! 
Невозможно не испытывать гордость за кузбассовцев, 
которые своим трудом сделали его одним 
из лучших в России!

«А ТЫ СПУСТИСЬ В ЗАБОЙ ХОТЬ РАЗ – 
ПОЧУВСТВУЙ НАД СОБОЙ КУЗБАСС…»

Уважаемый 
Аман Гумирович!

От всей души поздрав-
ляю Вас с 70-летним юби-
леем Кемеровской облас-
ти. Искренне рад, что эту 
дату Кузбасс встречает 
одним из наиболее креп-
ких и динамично развива-
ющихся регионов России. 
Кемеровская область, бла-
годаря Вашему мудрому 
руководству и самоотвер-
женному труду кузбассов-
цев, стала примером эф-
фективного индустриаль-
ного развития и социаль-
ной защиты гражданина. 
Примите мои сердечные 
поздравления с юбилеем 
Кемеровской области. Же-
лаю Вам и Вашим близким 
здоровья, удачи и хороше-
го настроения.

Всегда Ваш 
депутат
Государственной думы
 VI созыва, 
председатель комитета
Государственной думы 
Федерального собрания 
Российской Федерации
 по промышленности 
С. В. СОБКО.



www.kuzbass85.ru         25 января 2013, пятница         Кузбасс                          14

С ЮБИЛЕЕМ!
ИТОГИ И ПЛАНЫ

Тайга живет и строится

ройства «Диалог-Ц», которая 
потребовала огромных капи-
таловложений и теперь позво-
ляет телеуправлять с рабочего 
места дежурного по станции 
парка «Б» парком «А» станции 
Тайга. 
Благодаря поддержке ад-

министрации Кемеровской 
области планомерно улучша-
ется архитектурный облик 
города. Все это замечают, все 
это видят. Построены и сданы 
в эксплуатацию три 24-квар-
тирных дома, а также 6 ин-
дивидуальных домов. Общий 
ввод жилья составил 5000 
кв. м, новоселья справили 72 
тайгинские семьи. Получено 
41 разрешение на строитель-
ство, в том числе на два мно-
гоквартирных дома по улице 
40 лет Октября, 9 и 11, кото-
рые строятся за счет частных 
инвестиций. На капитальный 
ремонт жилищного фонда на-
правлено 9,5 млн. рублей, в 
том числе на капитальный ре-
монт жилья ветеранов и вдов 
участников Великой Отечес-

твенной войны. Затраты на 
текущий ремонт объектов 
внешнего благоустройства со-
ставили 20 млн. рублей - это 
ремонт уличного освещения, 
зимнее и летнее содержание 
городских территорий, сани-
тарная очистка города, валка 
деревьев и другие работы. По 
областной программе «Чистая 
вода» ведется строительство 
насосно-фильтровой станции 
– уже освоено около 60 млн. 
руб., в стадии завершения 
первый этап строительства 
этого стратегически важного 
для города объекта.
Выполнено благоустройство 

территории поселка Кузель - 5 
км капремонт дорог, снос 22 
ветхих жилых домов, ремонт 
двух водозаборных скважин, 
устройство пирса, пожарно-
го водоема и другие работы. 
В парковой зоне поселкового 
Дома культуры установлены 
детские площадки. 
Более 35 млн. рублей на-

правлено на реализацию 
городской программы «Мо-
дернизация объектов комму-
нальной инфраструктуры». 
Следует отметить, что это в 
основном средства городских 
предприятий. Благодаря этому 
нам удалось капитально от-
ремонтировать оборудование 
котельных, провести замену 
1,5 км ветхих тепловых сетей 
и подключить к отоплению 
два жилых дома по улице Са-
винова. Изготавливаем пла-

нировачную документацию на 
строительство новых объектов 
- физкультурно-оздоровитель-
ного центра с плавательным 
бассейном и детского сада на 
110 мест. Основной задачей 
на 2013 год является открытие 
многофункционального цен-
тра оказания муниципальных 
услуг и обновление програм-
мы социально-экономическо-
го развития города.
Двадцать лет на территории 

города отсутствовало муни-
ципальное здравоохранение, 
в 2012 году мы сделали пер-
вые, но уверенные  шаги к 
созданию в Тайге городского 
здравоохранения. С 8 октяб-
ря начала функционировать 
станция скорой медицинской 
помощи. 
В культурной жизни горо-

да самое значимое событие 
– открытие после капиталь-
ного ремонта городского МБУ 
«Дворец культуры». В ДК от-
крыли  долгожданный 3D ки-
нозал, и всё остальное совпало 
с его 85-летним юбилеем.
За счет интенсивного раз-

вития сферы торговли и куль-
турно-досуговой деятельности 
в городе создано 260 рабочих 
мест. В 2012 году по долго-
срочной целевой программе 
«Развитие субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства в Тайгинском городском 
округе» освоено 980 тыс. руб-
лей на гранты для начинаю-
щих предпринимателей в та-

ких видах деятельности, как 
производство из бетона, пче-
ловодство, ритуальные услуги 
и организация спортивно-раз-
влекательного тира. На пот-
ребительском рынке за счет 
строительства и реконструк-
ции введены в эксплуатацию 
магазины «На Мира», «Ок-
тябрьский-2», «Восточный», 
«Каравай» и торговый комп-
лекс «Пашковский». Регулярно 
проводятся городские сель-
скохозяйственные ярмарки. С 
предпринимателями и други-
ми юридическими лицами за-
ключено более 50 соглашений 
о социально-экономическом 
сотрудничестве. К слову, вы-
ражаем нашим предпринима-
телям благодарность за ново-
годнее оформление проспекта 
Кирова. 
Сегодня нам хотелось бы 

поблагодарить всех, кто при-
нимает самое активное учас-
тие в жизни города, людей не-
равнодушных к судьбе своей 
малой родины. В юбилейный 
для Кемеровской области год 
от лица всех жителей Тайги 
желаем кузбассовцам успехов 
в профессиональной деятель-
ности, здоровья и семейного 
благополучия.
Подготовила
Светлана ЕРШОВА.

На правах рекламы.

В этом году Кемеровская область отмечает свой 70-летний 
юбилей, и следует отметить, что небольшой железнодорожный 
город Тайга динамично развивается и растет вместе с родным краем. 
Сумма инвестиций, вложенных в экономику Тайгинского городского 
округа, в прошедшем 2012 году составила примерно 1 млрд. 40 
млн. рублей - рост к уровню 2011 года на 11 процентов. Самые 
весомые вложения приходятся на предприятия железнодорожного 
транспорта, банки, страховые компании и малый бизнес. Какими 
заботами и делами жил город в прошедшем году и каковы его планы 
на будущее, сегодня рассказывает глава Тайгинского городского 
округа Елена ГУЛЯЕВА:

- Тайга по-прежнему сохра-
няет статус железнодорожного 
города, поскольку численность 
работающих на железной до-
роге составляет 4866 человек, 
а это 58 процентов трудящих-
ся горожан. Железнодорожни-
ки работают эффективно, ста-
бильно, прибыльно, выполняя 
показатели перевозочного 
процесса. Например, закончен 
и введен в эксплуатацию парк 
«А» на станции «Тайга -2». 
Проведена масштабная работа 
по введению в эксплуатацию 
релейно-процессорного уст-

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Несмотря на все трудности 2012 
года, для березовчан он был пло-
дотворный: мы строили, ремонти-
ровали объекты, благоустраивали 
наш город. К юбилею Кемеровской 
области мы подошли ответственно 
и с результатом. В прошлом году 
в Берёзовском с помощью строи-
телей СДС-СТРОЙ было сдано два 
60-квартирных дома. Новые квар-
тиры получили шахтёры, открыт-
чики, малоимущие семьи, сироты, 
ветераны.
Возникла острая необходимость 

развивать малоэтажное и коттедж-
ное строительство в городе. С этой 
целью администрация Берёзов-
ского городского округа и Совет 
народных депутатов рассмотрели 
вопросы по инженерному обеспе-
чению строительных площадок по 
возведению коттеджных домов. 
Будем это дело расширять – боль-
ше появится малоэтажного жилья, 
больше квадратных метров будет 
сдаваться.
Губернатор поставил задачу на 

2013 год – решить проблему обес-
печения местами в детских садах 

Уважаемые кузбассовцы! 
В преддверии юбилея принято 
оглядываться назад, подводить 
итоги, оценивать, что сделано, 
что предстоит еще свершить, 
поблагодарить людей, чьими 
силами двигались значимые дела.

детей от 3 до 7 лет. В городе разра-
ботана программа и в настоящее 
время строится детский сад (при-
стройка к школе № 8), а также при-
нято решение о возвращении де-
тского сада «Журавушка», помеще-
ние которого занято не по назна-
чению. В итоге в текущем году мы 
должны ввести в строй два детских 
сада около 210 мест. Тем самым ре-
шим проблему очередности. Кро-
ме этого, продолжаем работу по 
уплотнению уже существующих 
садов. Так, уже в январе этого года 
введена новая группа на 25 мест в 
детском саду «Светлячок».
Дорогие друзья, уважаемые зем-

ляки!
2013 год — юбилейный, и мы вы-

ражаем глубокую благодарность на-
шим ветеранам, которые стояли у 
истоков становления и внесли зна-
чительный вклад в развитие Куз-
басса и нашего города. Это шахте-
ры, шахтостроители, открытчики, 
работники жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, медики, учителя и 
много тех профессий, которые спо-
собствовали процветанию нашего 

родного края. В Берёзовском живут 
замечательные спортсмены, пев-
цы, танцоры, которые прославляют 
не только наш родной Кузбасс, но и 
Россию, участвуя во всевозможных 
международных соревнования, 
конкурсах, фестивалях. Огромная 
благодарность всем березовчанам 
за взаимопонимание, за взаимопо-
мощь, за активное участие в жизни 
нашего города.
От всей души поздравляю всех 

земляков с 70-летием Кемеровской 
области! Желаю всем кузбассовцам 
сибирского здоровья, оптимизма, 
стабильности, процветания, счас-
тья и мира каждой семье.
С уважением 
глава Березовского  
городского округа
Сергей ЧЕРНОВ.

О ЧЕМ ПИСАЛ «КУЗБАСС»

26.01.1963.
Кемеровской области – 20 лет

Кузбасс – 
край новостроек
Западно-Сибирский металлургический завод, 

первые цехи которого вступят в строй в этом году, 
будет совершенным в техническом оснащении 
металлургическим предприятием. На коммунизм 
будут работать новые мощности Томь-Усинской и 
Беловской ГРЭС, Ново-Кемеровской ТЭЦ.
Химия у нас развивается значительно быстрее 

всех остальных отраслей промышленности. Рас-
ширяется химкомбинат, вводятся дополнительные 
мощности на азотнотуковом, анилино-красочном 
заводах, заводе «Карболит». С завершением стро-
ительства Новокузнецкого химфармзавода значи-
тельно увеличится выпуск лекарственных препа-
ратов.
В 1963 году, пятом году семилетки, в строй дейс-

твующих войдут 85 крупных промышленных объ-
ектов, 850 тыс. кв. метров жилья, школы на 24 тыс. 
мест, детские учреждения на 3,5 тысячи мест.

26.01.1973.
Кемеровской области – 30 лет
Сегодня исполняется тридцать лет со дня обра-

зования Кемеровской области...
Производство промышленной продукции долж-

но возрасти за пятилетку почти на 39%.
Шахтеры Кузбасса должны выдать на-гора в 1975 

году 135 млн. тонн угля. Прирост кузнецких углей 
обеспечит треть общесоюзного прироста добычи 
угля. Металлурги Кузбасса в 1,3 раза должны уве-
личить выплавку металла. Почти в 1,8 раза вы-
растет выпуск химической продукции... Сегодня в 
Кузбассе проживает 2 млн 900 тыс. человек. Здесь 
19 городов, 42 поселка и более чем 1500 сельских 
населенных пунктов...
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С ЮБИЛЕЕМ!
РАЗВИТИЕ

ведется одновременно на не-
скольких площадках. Готовится 
проектная документация для 
работы и на будущий год.
В последние годы в городе 

много работ выполняется и в 
сфере благоустройства. Мас-
штабно асфальтируются внут-
риквартальные территории, 
освещаются основные автома-
гистрали, полностью обновлен 
городской парк аттракционов. 
Там появились стационарные 
карусели и надувные батуты. 
Оборудована совершенно но-
вая зона для активного отдыха 
молодежи – скейтпарк. Реконс-
труируются скверы, возводятся 
новые памятные места и хра-
мы, устанавливаются детские 
игровые площадки.
В 2012 году при поддержке 

области Киселевск вошел в 
федеральную программу по 
модернизации школьного пи-
тания. Столовые в 5 образова-
тельных учреждениях города в 

корне изменили подход к при-
готовлению горячих обедов. Те-
перь родители вместе с детьми 
могут участвовать в составле-
нии меню. Благодаря новому 
оборудованию повара смогут 
готовить более разнообразные 
блюда, питание будет более сба-
лансированным, что очень важ-
но для здоровья детей. Немало-
важно и то, что обновились сами 
столовые, процесс питания стал 
более эстетичным.
Поддерживая инициативы 

губернатора области Амана Гу-
мировича Тулеева, в 2012 году 
в Киселевске досрочно выпол-
нили Указ Президента – лик-
видировали очередность в до-
школьные образовательные 
учреждения детей в возрасте от 
3 до 7 лет.
В городе в полной мере пре-

доставляются все социальные 
льготы детям-сиротам и при-
емным семьям. Дети с 1-го по 
9-е классы получают бесплатное 
питание в школах, бесплатное 
дополнительное образование, 
лекарства, путевки в санато-
рии и оздоровительные лагеря. 
Стоит отметить, в Киселевске 
сохранены 3 сиротских оздо-
ровительных лагеря, а каждой 

новой созданной опекаемой се-
мье выплачивается единовре-
менное пособие в размере 10 
тысяч рублей. Благодаря такой 
социальной политике в городе 
ежегодно создается порядка 30 
новых приемных семей.
В город активно привлекаются 

специалисты с педагогическим 
и медицинским образованием, 
в Киселевске разрабатывается 
программа, предусматриваю-
щая меры поддержки студентам, 
получившим целевое направле-
ние на обучение, и квартирные 
льготы для приезжих врачей, 
учителей, воспитателей.
У города большие планы. Уход 

от монозависимости, расшире-
ние отраслей промышленности, 
модернизация жилищно-ком-
мунального хозяйства, строи-
тельство. Для этого требуется 
немало сил. И у киселевчан все 
обязательно получится. Под-
тверждение теории – лидерство 
среди городов области по оцен-
ке эффективности работы, ко-
торое Киселевск уверенно удер-
живает уже третий год. Ведь 
один из главных девизов города 
созвучен планам региона: рабо-
тать, развиваться, созидать!

На правах рекламы.

Сегодня Киселевск – это город 
с динамично развивающейся 
экономикой. Средства и силы 
вкладываются в развитие всех 
структур и отраслей. Не первый 
год на территории работают два 
бизнес-инкубатора. Предприни-
мательством занимаются около 
3 тысяч горожан. Уже сегодня в 
городе приступили к строитель-
ству многофункционального 
центра, где предприниматели и 
жители смогут получать все ус-
луги в одном месте.
Параллельно с развитием 

сфер производства, торговли, 
услуг развивается городская ин-
фраструктура. Создается некий 
запас прочности, то есть теп-
ловых и водопроводных мощ-
ностей, в каждом районе города 
для дальнейшего строительства 
и  развития территории. В юби-
лейный год области новоселами 
в Киселевске станут около 200 
семей. Следуя плану развития 
города, строительство домов 

Наш регион во все времена 
славился богатыми традиция-
ми и прогрессивностью, зна-
чительным производствен-
ным и интеллектуальным по-
тенциалом.
Юбилейный возраст Кеме-

ровской области символи-
зирует долгий исторический 
путь развития вместе со своей 
страной. Кузбасс всегда вносил 
и вносит существенный вклад 
в укрепление отечественной 
экономики.
Сегодня Кемеровская область 

- это регион с высоким потен-
циалом промышленности и 
аграрного сектора, динамично 
растущим уровнем инвести-
ционной привлекательности, 
развитой системой образова-
ния и науки, неоспоримыми 
достижениями в культуре и 
спорте. 
Кузбасс – один из лидеров 

инновационного развития 
страны, перед Кемеровской 
областью открываются боль-
шие перспективы, способные 
существенно улучшить его 

ПОЗДРАВЛЯЕМ

тился в прекрасный город с 
развитой инфраструктурой. 
Биография Юрги началась 

со строительства Юргинского 
машиностроительного завода 
– ровесника Кемеровской об-
ласти. 6 февраля наше градо-
образующее предприятие так-
же отметит свое 70-летие!
В этот праздничный день я 

хочу пожелать всем жителям 
Кемеровской области доб-
рого здоровья и жизненной 
энергии, счастья и благополу-
чия, успешного воплощения в 
жизнь ваших планов и новых 
свершений на благо нашего 
региона! Пусть цветет и про-
цветает наша малая родина, 
пусть счастье и радость придут 
в каждый дом!
С праздником, дорогие зем-

ляки! С 70-летием Кемеровс-
кой области!
Глава города Юрги 
С. В. ПОПОВ.

готовимся к юбилею 
Кемеровской области 
вместе

В 2011 году Киселевск отметил 75-летний юбилей. Отпраздновав 
день рождения ударными проектами, город не снизил темпов 
развития. В это время, когда Кемеровская область встречает 
юбилей, все городские начинания: строительство, благоустройство, 
обновление сфер города, свершения прошлых лет и грядущие 
перемены киселевчане посвящают любимому Кузбассу.

Уважаемые кузбассовцы!
Примите искренние поз-

дравления с юбилеем Кеме-
ровской области!
Сегодня Кемеровская об-

ласть является гарантом 
социальной стабильности, 
динамично развивающейся 
территорией. На протя-
жении многих лет Кузбасс 
строится и растет, пре-
ображается и хорошеет! 
Ремонтируются дороги, 
воздвигаются жилые дома и 
школы, детские сады, боль-
ницы. Мы живем в удиви-
тельное время и являемся 
свидетелями разительных 
перемен, которые происхо-
дили в области. От имени 
всех киселевчан поздравляю 
каждого жителя области с 
этим чудесным праздником 
- юбилеем со дня основания 
Кузбасса! Будем гордить-
ся нашим регионом! Добра 
вам, мира и благополучия!
С уважением 
глава города Киселевска 
С.С. ЛАВРЕНТЬЕВ.

Дорогие земляки!
От всей души 
поздравляю вас 
с знаменательным 
юбилеем –  70-летием 
Кемеровской области!

экономический и социальный 
статус, положительно повлияв 
на качество жизни кузбассов-
цев.
Я искренне горжусь тем, что 

вырос и живу на земле Кузнец-
кой. И горячо благодарю зем-
ляков, чьими руками создава-
лось и создается благополу-
чие Кемеровской области, за 
неустанный труд и искреннее 
желание трудиться, которые 
являются примером истинной 
любви к своей малой и боль-
шой Родине. Нам есть чем и 
кем гордиться, кого славить, 
помнить и чтить. 
Надеюсь, что 70-летний юби-

лей не только станет ярким, 
запоминающимся праздником 
для всех жителей Кемеровс-
кой области, но и даст новый 
импульс для ее дальнейшего 
развития. Пусть будущее по-
коление гордится нашими до-
стижениями и победами!
В следующем году Юрга так-

же отметит свой юбилей – 65 
лет со дня основания. За эти 
годы жилой поселок  превра-

О ЧЕМ ПИСАЛ «КУЗБАСС»

Киселевск: 

26.01.1983.
Кемеровской области – 40 лет

Выше 
знамя!
В завидной судьбе нашей области, как в зеркале, отража-

ются идеи и свершения Великого Октября, дружбы народов. 
Только в условиях социализма возможно за столь короткий 
исторический срок создать в Сибири крупнейший и важный 
комплекс с мощной индустрией, механизированным сель-
ским хозяйством, передовой наукой и культурой...
Нет сомнения в том, что кузбассовцы под руководством 

областной партийной организации еще выше поднимут 
знамя социалистического соревнования, мобилизуют все 
силы и энергию на успешное выполнение задач, выдвину-
тых XXVI съездом партии и ноябрьским (1982 г.) Пленумом 
ЦК КПСС.

26.01.1993.
Кемеровской области - 50 лет

Рабочая мелодия 
Кузбасса
Сегодня исполняется 50 лет со дня образования Кемеров-

ской области. 23января в театре оперетты Кузбасса состоял-
ся праздник, посвященный этой юбилейной дате.

...Был праздник, праздник, который его организаторы на-
звали «С днем рождения, земляки!»... От имени Верховного 
Совета России к собравшимся в зале театра, ко всем жите-
лям области обратился Р. Хасбулатов. Председатель Верхов-
ного Совета в своем приветственном слове подчеркнул ог-
ромное значение Кемеровской области в жизни Российской 
Федерации, отметил весомый вклад кузбассовцев в индус-
триальное развитие страны, пожелал успешного продвиже-
ния на пути к новой жизни – пути успешного осуществле-
ния проводимых сегодня реформ...
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